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КРАСНОЕ ЗНАМЯ
ОРГАН ТОМСКОГО ОБКОМ А И ГОРКОМ А КОММУНИСТИЧЕСКОЙ ПАРТИИ СОВЕТСКОГО ? 

СО Ю ЗА, ОБЛАСТНОГО И ГОРОДСКОГО СОВЕТОВ Д ЕПУТАТОВ ТРУДЯЩ ИХСЯ
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Механизация работ в полеводст
ве и животноводстве является важ
нейшим рычагом повышения произ
водительности труда. Поставленную 
XXII съездом партии задачу по 
увеличению производства сельско
хозяйственных продуктов можно 
выполнить успешно лишь в том 
случае, если техника, находящаяся 
в распоряжении колхозов и совхо
зов, будет использоваться с макси
мальной эффективностью и мини
мальными затратами.

Многие механизаторы нашей об
ласти добились значительного по
вышения производительности тру
да. Сменная выработка на услов 
ный трактор против прошлого года 
по области увеличилась на 11 про
центов, увеличилась выработка и 
на зерновой комбайн.

В этом году напахано зяби 
342.122 гектара, почти в два раза 
больше прошлогоднего.

Особенно хорошо потрудился 
тракторист Г. И. Балабанов из 
Корниловского совхоза. В этом году 
на тракторе ДТ-54 он выработал 
1.637 гектаров мягкой пахоты, пе
ревыполнив свое задание в два с 
лишним раза. При этом он сэконо
мил запасных частей на 1.184 руб
ля и 1.350 килограммов горючего.

Комбайнер Петр Кайзер из кол
хоза имени Ленина Кожевниковско- 
го района, переоборудовав первым 
в области свой комбайн СК-3 для 
скоростной уборки зерновых, занял 
первое место в соревновании ком- 
(^айиеров области, скосив 732 гек
тара и  намолотив около 10 тысяч 
центнеров зерна. В отдельные дни 
ю в. Кайзер скашивал до 30 гекта
ров, что составляет 3 сменные нор
мы.

Однако механизаторы некоторых 
хозяйств сельскохозяйственный се
зон закончили неудовлетворитель
но.

Колхозы Кривошеинского района 
позже других закончили уборку 
зерновых и меньше всех в области 
напахали зяби — всего 75,9 про
цента к плану.

В прошлом месяце закончился 
общественный смотр использова
ния и хранения техники. Комис
сия по проведению смотра опреде
лила, что лучше всех хозяйств ор
ганизована борьба за сохранность и 
использование техники в колхозе 
имени Шевченко Кожевниковского 
района. Этот колхоз —  инициатор 
проведения общественного смотра. 
Среди совхозов лучше организова
но дело в Корниловском совхозе. 
Механизаторы колхоза имени Шев
ченко в этом году увеличили выра
ботку на условный трактор почти 
на 100 гецтаров против прошлого 
года. За сохранность машин многие

механизаторы получили премии. 
Это окупилось сторицей. Они сни
зили себестоимость тракторных ра
бот—̂ одного гектара мАгкой пахоты 
— на 77 копеек, сэкономили на ре
монте своих машин 10.400 рублей.

В Корниловском совхозе в 
1961 году были самые Низкие в об
ласти затраты на ремонт и техниче
ский уход за сельхозмашинами. 
Они составили всего 1 рубль на 
гектар мягкой пахоты — в 1,5 
раза ниже плана. 11 механи
заторов этого совхоза получили 
премии за сохранность закреплен
ной за ними техники. И по итогам 
текущего года многие механизаторы 
этого совхоза получат премии за 
сохранность машин.

Хуже обстоит дело с хранением 
техники в совхозе -«Томский», да и 
во многих других хозяйствах. 
В совхозе не наведен порядок 
в использовании техники, ее хране
нии и учете затрат на содержание 
машин. В результате выработка на 
условный трактор составила всего 
422 гектара против 550 в прошлом 
году. Много техники разукомплек
товано и поставлено на хранение 
неудовлетворительно.

В высокопроизводительном ис
пользовании техники большое зна
чение имеет своевременный и хоро
ший ремонт машин. Однако темпы 
ремонта до снх пор крайне низ
кие. На 1 декабря отремонти
ровано всего 47 процентов тракто
ров и 27 процентов комбайнов. 
Очень низки темпы ремонта 
в совхозах Томского производствен
ного управления. Крайне неудов
летворительно ремонтируется тех
ника в мастерских Асиновского, 
Кривошеинского, Парабсльского от
делений «Сельхозтехники».

Пришло время спросить и у ин
женерно-технических работников 
совхозов Колпашевского произ
водственного управления, почему 
до сих пор в хозяйствах управления 
не отремонтировано ни одного плу
га и ни одной сеялки.

План ремонта четвертого кварта
ла должен быть выполнен.

Нужно, чтобы каждый руководи
тель хозяйства изыскал все воз
можности и резервы по ускорению 
темпов ремонта в улучшению его 
качества.

Объединению «Сельхозтехника» 
нужно принять все меры, чтобы 
ликвидировать дефицит запасных 
частей, сдерживающих ремонт ма
шин.

Товарищи механизаторы и рабо
чие ремонтных мастерских! От вас 
зависит своевременная подготовка 
машин к весенним полевым рабо
там. Сделайте все от вас завися
щее, чтобы поставить все машины 
на линейку готовности не позднее 
1 марта 1963 года.

И о с и п  Б р о з  Т и т о  

и  Н .  С ,  Х р у щ е в  п р и б ы л и  

в  Б и е в

КИЕВ, 1 9 -декабря. (ТАС С ). Сегодня специальным- поездом из Москвы в 
Киев прибыли президент ФНРЮ Иосип Броз Тито и Председатель Совета 
Министров СССР Н. С. Хрущев.

На вокзале, украшенном государственными флагами Федеративной На
родной Республики Югославии, Советского Союза и Украинской ССР, вы
соких гостей встречали руководители Коммунистической партии и прави
тельства Украины, ответственные' работники республиканских, киевских 
областных и городских организаций и ведомств, трудящиеся.

На перроне был выстроен почетный караул.
Председатель Президиума Верховного Совета Украинской ССР Д. С. Ко- 

рртченко и президент ФНРЮ Иосип Броз Тито обменялись приветственны
ми речами.

С вокзала высокие гости и сопровождающие их лица направились на 
автомашинах в город, приветствуемые на всем пути следования тысячами 

киевлян, - . . .  _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _

„Современное международное положение 
и внешняя политика Советского Союза“

Брошюра с текстом доклада И. С. Хрущева 
на сессии Верховного Совета СССР

Марии Емельяновне Сайчук, 
доярке колхоза имени XXII 
съезда КПСС Кожевниковского 
района, присвоено звание «мас
тера колхозного производства». 
Свое годовое обязательство — 
получить от каждой коровы по 
3.000 килограммов молока — 
Мария Емельяновна выполнила 
на 2 с лишним месяца раньше

срока. Сейчас она надоила свы
ше 3.200 килограммов молока 
от каждой коровы своей груп
пы.

На снимке: доярка колхоза 
имени XXII съезда КПСС Ко
жевниковского района М. Е. 
Сайчук.

Фото П. Воронова.

СЕССИЯ ВЕРХОВНОГО 
СОВЕТА РСФСР

Издательство Политической лите
ратуры выпустило в свет брошюру 
с текстом доклада Н. С. Хрущева на 
сессии Верховного Совета СССР 12 
декабря 1962 года «Современное

международное положение и внешняя 
политика Советского Союза».

Брошюра издана массовым тира
жом.

._ (ТАСС).

О  П Р Е Д С Т О Я Щ Е М  В И З И Т Е  
Е. О . К Р А Г А  В  С С С Р

Советское правительство пригласи
ло премьер-министра Дании Е. 0. 
Крага посетить Советский Союз в ка
честве гостя правительства СССР

вместе с супругой и сопровождающи
ми лицами в середине июня 1963 го
да.

Премьер-министр Е. 0. Краг с 
благодарностью принял приглашение.

Е ст ъ 2 5  т м ся ^!
Бригады Владимира Янышевского 

И Василия Мытниченко выполнили свои 
обязательства

КАРГАСОК. (По телефону). С далекого Сангальского лесопункта на
шего леспромхоза пришла радостная весть: 15 декабря малая комплексная 
бригада, возглавляемая знатны!  ̂ лесорубом области Владимирам Павлови
чем Янышевсним, выполнила свое социалистическое обязательство. За 
одиннадцать месяцев и 15 дней декабря бригада заготовила, подтрелевала 
и отгрузила крупными пакетами 25 тысяч кубометров древесины. Выра
ботка на тракторо-смену в бригаде достигла S3 кубометров леса. До конца 
года Владимир Янышевский и его товарищи решили дать не менее тысячи 
кубометров леса сверх своего обязательства.

О досрочном выполнении принятых обязательств рапортует малая ком
плексная бригада делегата XXII съезда КПСС Василий Петровича Мытни
ченко. К 20 декабря бригада отгрузила на нижний склад 25 тысяч кубо
метров древесины.

Таким образом, знатные лесорубы страны В. Янышевский и В. Мыг 
ниченко сдержали слово, данное Родине, и значительно раньше срока вы
полнили свои высокие обязательства.

Ф. АНИСИМОВ,
^ ___ _____  '  директор Каргасокбкого леспромхоза.

19 декабря, в 10 часов утра, в 
Большом Кремлевском дворце нача
ла работу седьмая сессия Верховно
го Совета РСФСР пятого созыва. В 
знаменательные дни, накануне 40-ле- 
тия образования СССР, открылась эта 
сессия. Избранники народов Россий
ской Федерации встретились в Крем
ле, чтобы подвести итоги сделанного 
за минувший год, обсудить планы 
предстоящего —  пятого года семи
летки. Широчайшие новые перспек
тивы дальнейшего подъема экономи
ки нашей страны раскрыл перед на
родом ноябрьский Пленум ЦК КПСС, 
и депутатам предстоит наметить кон
кретные пути скорейшего претворе
ния их в жизнь,

10 часов утра. Появление в ло
жах товарищей Л. И. Брежнева, Г. И. 
Воронова, А. П. Кириленко, Ф. Р. Коз
лова, А. Н. Косыгина, А. И. Микоя
на, Д. С. Полянского, М. А. Суслова,
H. М. Шверника, В. В. Гришина, Л. Н. 
Ефремова, членов Бюро ЦК КПСС 
по РСФСР, членов Президиума Вер
ховного Совета СССР, членов Прези- 

. диума Верховного Совета РСФСР и 
членов правительства республики 
депутаты и гости встречают продол
жительными аплодисментами.

Председатель Верховного Совета 
РСФСР депутат В. И. Прохоров от
крывает сессию. На рассмотрение 
сессии выносятся следующие вопро
сы:

—  о Государственном плане раз
вития народного хозяйства РСФСР 
на 1963 год; '

—  о Государственном бюджете на 
1963 год и об исполнении Государ
ственного бюджета РСФСР за 1961 
год;.

—  Утверждение Указов Президиу
ма Верховного Совета РСФСР.

Повестка дня сессии утверждается 
единогласно. ,

Слово для. доклада предоставляется 
заместителю Председателя Совета Ми
нистров РСФСР председателю Гос
плана РСФСР депутату К. М. Гера
симову.

Итоги и планы
Благодаря огромной организатор

ской работе партии и правительства, 
говорит тов. Герасимов, и неукленно- 
му росту творческой активности тру
дящихся в Российской Федераций, 
как и во всей нашей стране, успеш
но развиваются экономика и культу
ра. В нынешнем году —  первом году 
после исторического XX II съезда пар
тии —  достигнут новый значитель
ный рост производства в промышлен
ности и сельском хозяйстве, осуще
ствлена ббширяая прррращ1а..,к,аш1,-, 
тальных работ, улучш ились качест
венные п т а з М ё Ш  6о йсех отраслях 
народного хозяйства.

Промышленность республики, даю
щая две трети всего объема продук
ции страны, завершает годовой план 
со значительным превышением уста
новленных заданий. За четыре года 
семилетки в Российской Федерации 
общий выпуск промышленной про
дукции превысил задание контроль
ных цифр на 14 миллиардов рублей. 
За это время сверх заданий семилет
него плана добыто 14 миллиойов тонн 
нефти, произведено свьпПе 40 тысяч 
металлорежущих станков, почти
I .  800 тысяч тонн минеральных удоб
рений, 4 миллиона автомобильных 
покрышек, выплавлено 8 .300  тысяч 
тонн стали. Дополнительно выработа
но значительное количество хлопчато
бумажных тканей, обуви, трикотаж
ных изделий. Из всех основных фон
дов, -которые имеются сейчас в, про
мышленности Федерации, свыше 40 
процентов создано в течение истек
ших четырех лет семилетки.

Труженики колхозов и совхозов 
республики добились в текущем году

увеличения производства и Заготовок 
сельскохозяйственных продуктов. В 
закрома Родины засыпано 2 .216 мил
лионов пудов зерна. Такого количест
ва зерна в республике еще никогда 
не заготовлялось. Это —  на 317 мил
лионов пудов больше, чем было заго
товлено в целом по (Советскому Сою
зу в 1953 году.

В Российской Федерации, как и во 
всей стране, в нынешнем году-сделан 
новый шаг в повышении жизненного 
уровня населения. Возросли реальные 
доходы грудящихся, повысился фонд 
заработной платы. Через розничную 
торговую сеть населением приобрете
но товаров на 3.700 миллионов руб
лей больше, чем в 1961 году. Пост
роено и сдано в эксплуатацию, больг 
шое количество новых жилых домов, 
расширилась сеть школ, больниц и 
детских учреждений.

К. М. Герасимов говорит далее об 
основных показателях плана разви
тия народного хозяйства РСФСР на 
1963 год. Проектом плана предусмат
ривается дальнейший быстрый рост 
всех отраслей .народного хозяйства 
республики и обеспечение преимуще
ственного развития тяжелой промыш
ленности, особенно , таких ее веду
щих отраслей, как химия, электрони
ка, энергетика, нефтяная и газовая 
промышленность, машиностроение, а 
также увеличение производства то
варов народного потребления и пред
метов культурно-бытового назначе
ния; намечается осуществить меро
приятия по значительному расшире
нию производства и закупок сельско
хозяйственных продуктов на основе 
улучшения структуры пос.евных пло
щадей и использования земель, повы
шения урожайности сельскохозяйст
венных культур и продуктивности 
животноводства, дальнейшей механи
зации труда и укрепления материаль
но-технической базы колхозов и сов- 

'хозов; запланировано ускорение тем
пов технического прогресса, обеспече
ние более эффективного использовя' 
ния капитальных вложений, проведе
ние , широких мероприятий по даль
нейшему повышению жизненного 
уровня населения.

Во исполнение решений ноябрь
ского Пленума ЦК КПСС в республи
ке намечено образовать 24 укрупнен
ных сов-нархоза вместо 67 существу
ющих ныне, выделить строительство 
в самостоятельную отрасль. Осущест
вляется перестройка советских орга
нов с тем, чтобы иметь в областях по 
два облисполкома —  промышленный 
и сельский. Предполагается несколь
ко разукрупнить производственные 
колхозно-совхозные управления.

Докладчик характеризует затем от
дельные разделы народнохозяйствея- 
вого плана на. будущий Тбд. Оа соо^  
щает, что общий выпуск продукции 
промышленности намечается увели
чить на 7 процентов, а в районах 
Урала— на 8,7 процента и Сибири —  
на 9,3 процента. В 1963 году в во
сточных районах будет произведена 
почти треть всей промышленной про
дукции Российской Федерации.

Определены задания по расшире
нию производства важнейших синте
тических материалов: пластических 
масс и синтетических смол на 20 
процентов к уровню этого года, поли
этилена —  в 3,3 раза, искусственно
го и синтетического волокна— на 13 
процентов. Производство минераль
ных удобрений увеличивается на ,20 
процентов.

В будущем году выработка элек
троэнергии в Российской Федерации 
возрастет до 273 миллиардов кило
ватт-часов, что позволит увеличить 
отпуск ее для промышленности более 
чем на 10 процентов и для сельского 
хозяйства —  на 20 процентов по 
срав-нению с текущим годом. Опреде
лены также задания по дальнейше-

За урожай будущего года надо бопоться сейчас

Г о р я ч и е  дни '
в  своей записке в Президиум ЦК 

КПСС Н. С. Хрущев еще раз напомнил 
труженикам села, что будущий уро
жай надо закладывать осенью и зи
мой..

Колхозники нашей бригады актив
но готовятся к весне. Большинство 
семян у  нас подработано.

В бригаде поставлена задача —  
вывезти на поля, отведенные под ку
курузу и сахарную свеклу, по 30 
тонн перегноя на гектар. Она выпол
няется. На поля сгружено 1.120 
тонн удобрений. Наши передовые 
водители А. Мезенцев, А. Кадыков и 
Н. Байдусенов нормы на вывозке пе
регноя выполняют на 130— 140 про
центов.

На механической погрузке удоб
рений занят тракторист тов. Кошеу- 
тов. Он выполняет нормы на 120 
процентов.

Горячие дни у механизаторов. Они 
полным ходом ведут ремонт сельско
хозяйственной техники.

Н. Г. Заглада едет к ленинградцам в гости
ЖИТОМИР, 19 декабря. (ТАС С ). В 

нашей стране широко известны име
на славных тружеников— украинской 
колхозницы Героя Социалистическо
го Труда Надежды Григорьевны За- 
глады и ленинградского рабочего 
Ивана Давыдовича Леонова, подняв
ших в печати большие вопросы о 
трудовой чести и долге. Между ни
ми завязалась дружеская переписка.

А  недавно И. Д. Леонов пригласил 
Н. Г. Загладу посетить Ленинград.

Сегодня знатная звеньевая выеха
ла  в гости к ленинградцам. Она посе
тит Кировский завод, где работает 
Леонов, будет присутствовать на ве
чере бригад и ударников коммуни
стического труда.

Надежда Григорьевна рада пред
стоящей вствече. Побывать в городе

Ленина, говорит она, я  мечтала дав
но. Много слышала о Кировском за
воде. Механизаторы нашего колхоза 
поручили мне познакомиться и по
том рассказать им о . новых мощных 
тракторах, которые осваивает сейчас 
завод.

С нетерпением жду встречи с до
рогими ленинградцами. Буду рада 
передать им сердечный привет от 
украинских колхозников. ^

В бригаде не хватает механизатор
ских кадров. В настоящее время по 
программе механизаторского всеобу
ча без отрыва от производства зани
маются 35 колхозников. Весной они 
будут работать трактористами.

Наши животноводы настойчиво бо
рются за выполнение принятых обя
зательств.

Годовой план продажи молока вы
полнен досрочно. К концу декабря 
будет выполнен и годовой план про
дажи мяеа государству.

Скотник А. Филиппов добился за 
два последних месяца 980 граммов 
привеса в сутки каждого откормочни
ка.

А л. Тимошкин и Ап. Тимошкин 
ухаживают за нетелями. Среднесу
точный привес животных у  них со
ставляет по 1 килограмму 100 грам
мов.

Телятницы Н. Ромашова и А. Ро
машова добиваются суточных приве
сов телят по 8 0 0 — 1.200 граммов.

Большую помощь в выполнении 
социалистических обязательств ока
зали животноводам трактористы 
Г. Карпов, В, Мерзляков, Е. Наумов,
В. Дементьев, Н. Наумов, Г. Демен
тьев, которые создали на ферме двух
месячный запас кормов!

Бесперебойно доставляют силос на 
ферму шофер С. Николаев и грузчик 
В. Попов.

П. ОРЛОВ,
бригадир колхоза имени XXII
съезда КПСС Ножев1̂ иовского
района.

ПОГОДА НЕ ПРИЧЕМ
в  следующем году колхозники 

сельхозартели «Ясны й п уть » плани
руют получить высокие урожаи зер
новых и пропашных культур.

В хозяйстве напахано 1.378 гек
таров зяби —  почти под все яровые 
посевы. Обычно предпосевная обра- 
бочжа почвы и сев в колхозе затяги
вались, потому что много тракторов 
было занято на весновспа1пке. Буду
щей весной для проведения предпо
севной обработки почвы и сева мож
но будет выделить четыре трактора 
«Б ела р усь » и шесть тракторов 
ДТ-54. Весенне-полевые работы с 
таким количеством техники можно 
провести в срок и с хорошим качест
вом.

Семян в колхозе засыпано сколько 
следует. Они очищены от сорняков и 
хранятся в складах. Но часть семян 
не доведена до посев!ных кондиций 
по всхожести. Весной потребуется 
проводить воздушно-тепловой обогрев 
зерна.

Подготовка сельскохозяйственной 
техники ведется организованно. На 
линейке готовности стоят четыре 
сеялки, два культиватора, лущ иль
ник. Незначительные дефекты оста
лось устранить у двух плугов. В 
мастерских районного отделения 
«Сельхозтехники» подготовлены к 
весне три трактора.

Но в подготовке к весне в колхозе 
«Ясны й п уть » не все гладко. Руко
водители сельхозартели совсем не уде
ляют внимания удобрению полей. Пе
регной сотнями тонн лежит в брига
дах вблизи животноводческих ферм, 
а его не вывозят на пЬля.

Агроном колхоза И. Будюк и дру; 
гие руководители хозяйства находят^

этому всякие причины: то, мол, эста
каду не успели построить для по
грузки перегноя, то, погода стояла 
неподходящая. Но нЦ погода, ни эста
када не причем. Уже несколько 
дней стоят не слишком морозные' 
дни и эстакада установлена, а пе
регноя на поля вывезено только пять 
машин. Делу мешает неорганизован
ность руководителей колхоза.

Н. СТЕПИЧЕВ, 
наш корр.

Кривошеинский район.

му быстрому развитию нефтяной и 
газовой промышленности, добыче уг
ля  и торфа. В области черной метал
лургии проектируется увеличение 
выплавки чугуна, стали и производ
ства проката. Вступит в строй кисло
родно-конверторный цех на Нижне- 
Тагильском металлургическом комби
нате.

Увеличивается в будущем году вы
плавка алюминия, меди, никеля, цин
ка, свинца и других цветных метал
лов. Расширяется производство леги
рующих и редких металлов, значи
тельные задания устанавливаются по 
развитию лесной, бумажной и дере
вообрабатывающей промышленности,

В 1963 году намечается увеличить 
общий выпуск продукции машино
строения почти на 11 процентов. В 
радиоэлектронной промышленности 
объем продукции возрастет на 17 
процентов, в том числе выпуск элек
тронных'' математических машин и 
полупроводниковых приборов —  на 
одну треть.

Большие задачи определены по 
развитию сельскохозяйственного ма
шиностроения, общий объем- продук
ции которого возрастает на 19 про
центов.

С будущего года имеется в виду пе
реключить дополнительно на режим 
повышенной сменности примерно 
120 крупных машиностроительных 
заводов, выпускающих наиболее н е
обходимое для народного хозяйства 
оборудование.

Важным разделом народнохозяйст
венного плана являются задания по 
увеличению производства то-варов на
родного потребления. Выпуск этих 
товаров возрастает почти на 6 про
центов. Повысится выработка тканей, 
трикотажных изделий, обуви. Произ
водство чулочно-носочных изделий 
увеличится болев 'чем  на 8 процен
тов. Улучшается ассортимент выпу
скаемых товаров.

Дальнейшее развитие получит пи
щевая промышленность, возрастет 
выпуск товаров .культурно-бытового 
назначения и хозяйственного обихо
да, в том числе стиральных машин 
на 21 процент, бытовых холодильни
ков —  на 7 процентов.

В плане на . 1963 год более широ
ко, чем в предыдущие годы, пред
ставлены мероприятия по развитий 
научно-исследовательских работ и 
внедрению достижений науки и тех
ники в народное хозяйство. В част
ности, намечено создать свыше 80 
новых синтетических продуктов и ма
териалов, много образцов новых ма
шин и среди них гидравлической тур
бины и генератора мощностью 500 
тысяч киловатт для Красноярской 
ГЭС.

Йланом на 1963 год, подчеркивает 
докладчик, предусматривается увели
чить в Ровсийской Федерации закуп
ки важнейших сельскохозяйствевных 
продуктов. Необходимо в первую оче
редь обеспечить дальнейший значи
тельный рост производства зерна с 
тем, чтобы выполнить ппставленную 
перед республикой задачу — -  про
дать в 1963 году государству 2 мил
лиарда 500 миллионов —  2 мил
лиарда 600 миллионов пудов хлеба.

В текущем году в колхозах и сов
хозах Федерации все еще малопро
дуктивно использовалось почти 25 
миллионов гектаров пашни, занятой 
ПОД травами и другими малоурожай
ными культурами и чистыми парами. 
Ймейтся все возможности для того, 
чтобы в будуп(йм году значительную 
часть этой пашни переклютась под 
посевы высокоурожайных зерновых и 
технических культур. Предусматри
вается увеличить поставки колхозам 
и совхозам минеральных удобрений 
на 21 процент, а гербицидов —  в 
1,1 раза.

Для обеспечения роста производст
ва и закупок продуктов животновод
ства планом намечаются мероприятия 
по укреплению кормовой базы. Надо 
повсеместно организовать более ин
тенсивное ведение животноводства, 
резко повысить темпы роста маточно
го поголовья и добиться более рацио- - 
нальной структуры стада в каждом 
хозяйстве,-

Имеется в виду направить в сель
ское хозяйство государственных ка
питальных вложений в ’сумме 2.518 
миллионов рублей, или на 21 про
цент больше, чем в нынешнем году. 
Проектируется поставить колхозам й 
совхозам больше,, чем', в этом году: 
тракторов —  на 18 процентов, зер
новых комбайнов —  на 13 процен
тов, плугов— на 35 процентов, экс
каваторов —  на 42 процента. Кол
хозы и совхозы получат 35 тысяч 
доильных установок.

(Окончание на 2-й стр.).

В Е С Т И  И З  С Е Л
Е. И. ГУРЕНКОВА ВЫРАСТИ

ЛА 1.007 ПОРОСЯТ
Е. И. Гуренкова, знатная сви

нарка Степановской фермы Кор
ниловского совхоза, обещала за 
год получить и выкормить до 
двухмесячного возраста 1 .ООО

НИНЫ при плане 50 центнеров н 
1.070 килограммов шерсти при 
плане 1.020 килограммов.

х о р о ш и й  и т о г

в  сентябре правление колхоза 
«Пролетарская крепость» Иыш-

поросят. Свое обязательство она кино-Троицкого района организо-
выполнила с честью. Ею получе
но и выращено 1.007, поросят.

СВЫШЕ 140 ЯГНЯТ НА 100 
ОВЦЕМАТОК

Чабан- колхоза «Прогресс» 
Бакчарского района Г. И. Куку 
успешно выполнил свое годовое 
обязательство, получив по 144 
ягненка на ГОО овцематок и по 
2 килограмма 500 граммов шер
сти от овцы.

Чабаны Д. А. Кукскаус и 
П. К. Колесников получили по

вало интенсивный откорм моло
дняка крупного рогатого скота. 
В откормочный гурт подобрали 
144 бычка в возрасте немногим 
старше года. Ухаживать за ними 
взялся Ф. Дудчак. , Правильное 
кормление и хороший уход за 
животными позволили значи
тельно увеличить привесы . те
лят.

В первых числах декабря все 
144 бычка были проданы госу
дарству. Каждое животное веси
ло 240— 250 килограммов.
В результате колхоз «Пролетар-

142 ягненка на 100 овцематок и ская крепость» почти на месяц 
по 3 килограмма 400 граммов раньше срока выполнил план 
шерсти от овцы. Прод?1НО го- продажи мяса государству, 
сударству 90 .центнеров бара- П. БАРСАГАЕВ.
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Сессия
Совета

Верховного
РСФСР

в  целом по народному хозяйству 
Российской Федерации на будущий 
год предусматриваются капитальные 
вложения в сумме 15 .300 миллио 
ИОВ рублей, или с увеличением прО' 
тив текущего года на 11 процентов 
При этом более 43 процентов капИ' 
тальных вложений направляется на 
развитие народного хозяйства во 
сточных районов РСФСР. Намечается 
дальнейшая концентрация средств и 
материальных ресурсов на особо ваЖ' 
ных стройках. Таких строек включв' 
но в план 379.

Перевооружение промышленности и 
других отраслей народного хозяйства 
на новой технической базе, подчерки
вает К. М. Герасимов, открывает воз
можности для дальнейшего ускорения 
темпов роста производительности гру
да. В плане на будущий год преду
сматривается повышение производи
тельности труда в промышленности 
на 5,6 процента и в строительстве—  
на 7,1 процента.

Национальный доход в РСФСР воз
растет в 1963 году на 7 процентов. 
Увеличиваются реальные доходы тру
дящихся, расширяются общественные 
фонды потребления. Общая числен
ность рабочих и служащих в народ
ном хозяйстве республики повышает
ся до 35,6 миллиона человек, а фонд 
заработной платы возрастает на 4,3 
процента по сравнению с этим годом. 
Расширится продажа мяса, молока, 
мебели, предметов бытового назначе
ния и других товаров. Открывается 
вновь около 12 тысяч магазинов и 
лаво'К.

За счет государственных средств 
будут построены и введены в дейст
вие в 1963 году жилые дома общей 
площадью 41 миллион квадратных 
метров. В больших масштабах будет 
проводиться жилищное строительст
во на кооперативных началах, объем 
его увеличивается более чем в два 
раза.

В плане на 1963 год пред5'сматри- 
вается осуществить всеобщее обяза
тельное восьмилетнее образование и 
завершить реоргани.зацию десятилет
них школ в одиннадцатилетние шко
лы  с производственным обучением. В 
средние специальные и высшие учеб
ные заведения проектируется при
нять 958 тысяч юношей и девушек. 
Дальнейшее развитие получит сеть 
учреждений культуры  и здравоохра
нения.

В заключение доклада тов. Гераси
мов выразил уверенность, что трудя
щ иеся Российской Федерации 'сделают 
все д.тя того, чтобы с честью выпол
нить народнохозяйственный план пя
того года семилетки и под руководст
вом Коммунистической партии, ее ле
нинского Центрального Комитета во 
главе с товарищем Н. С. Хрущевым 
добьются новых успехов в великом 
деле строительства коммунизма.

В интересах 
народ а

С докладом-о Государственном бюд
жете РСФСР на 1963 год и  об испол
нении Государственного ' бюджета 
РСФСР за 1961 год выступил Ми
нистр финансов РСФСР депутат И. И. 
Фадеев.

Он отметил, что Российская Феде
рация достигла больших успехов в 
развитии народного хозяйства. Эти 
успехи создают все необходимые ус
ловия для неуклонного роста Государ
ственного бюджета республики. В 
бюджет РСФСр за 1961 год, отчет об 
исполнении которого вносится на ут
верждение Верховного Совета РСФСР, 
поступило доходов 27.603 миллиона 
рублей, или на 251 миллион рублей 
больше, чем предусмотрено планом. 
Расходы составили 27 .498  миллионов 
рублей, или больше плана на 187 
миллионов рублей. Полностью выпол
няется Государственный бюджет 
РСФСр и в 1962 году#

Доходы и расходы государственно
го бюджета республики на 1963 год 
запроектированы в сумме 28 .195  
миллионов рублей. По сравнению с 

-уточненным планом 1962 года объ
ем бюджета -вырастает на 4 ,6  про
цента. Почти 90 процентов всех до
ходов составят поступления от госу
дарственных предприятий и хозяйст
венных организаций.

Непрерывный рост промышленного 
и сельскохозяйственного производст
ва обеспечивает постоянное увеличе
ние социалистических накоплений, 
являющихся основным источником 
дохода.

Рост выпуска продукции и сниже
ние издержек производства и обраще
ния обеспечат увеличение прибыли 
в пелом по народному хозяйству рес
публики на 12,4 процента, которая 
достигнет 19.214 миллионов рублей. 
Наиболее быстрыми темпами —  на 
14,8 процента возрастает прибыль 
по предприятиям совнархозов.

Однако, подчеркнул тов. Фадеев, 
на предприятиях имеются больщие 
резервы для роста накоплений и пла
тежей в бюджет. В частности, толь
ко потери от брака и разного рода 
непроизводительные расходы по про- 
мыйленносТщ совнархозов составили 
за 9 месяцев 408 миллионов рублей. 
Неббходимо установить такой цоря- 
док, отметил докладчик, при котором' 
руководители предприятий, выпуска
ющих недоброкачественную продук
цию, а равно руководители торговых 
организаций, принимающих ее для 
продажи, привлекались к строгой от- 
ветстренногти,

Расходы Государственного бюджета 
B i 1963 год определены в сумме

28.195 миллионов рублей. Почти 95 
процентов этой суммы намечается 
израсходовать на развитие народно
го хозяйства и на повышение мате
риального благосостояния и культур
ных нужд населения. По сравнению 
с 1962 годом расходы на развитие 
народного хозяйства возрастают на 
5,1 прщента.

Значительная часть средств пред
назначается на преимущественное 
развитие тяжелой индустрии и на 
производство более ускоренными тем
пами предметов народного потребле
ния. Особое внимание уделяется раз
витию химии, энергетики, машино
строения, лесной, бумажной, легкой 
и  пищевой промышленности. Всего 
на финансирование промышленных 
предприятий и строительных органи
заций выделяется 16.911 миллионов 
рублей.

Для дальнейшего развития сель
ского хозяйства в 1963 году наме
чается израсходовать 5.134 миллио
на рублей, из них 2 .950  миллионов 
—  на финансирование совхозов.

Денежные доходы колхозов рес
публики в текущем году увеличива
ются примерно на миллиард рублей. 
Это позволит колхозам направить до- 
по'лнительные средства на расшире
ние общественных фондов и на по
вышение оплаты труда колхозников. 
В 1 % 3  году доходы колхозов еще 
больше возрастут. Вместе с тем го
сударство значительно увеличивает 
кредитную помощь колхозам. Им бу
дет выдано на капитальные вложе
ния 600 миллионов рублей кредитов, 
или  на 11 процентов больше, чем в
1962 году.

На выплату пенсий, пособий и на 
социальное обеспечение трудящихся 
выделяется 4 .225  миллионов рублей 
что превышает аеситнования 1962 
года на 7,2 процента. На выплату 
государственных пособий многодет
ным и одиноким матерям предусмат
ривается 218 миллионов рублей.

Из всех приведенных цифр нагляд
но видно, что партия и правительство 
неустанно заботятся о все большем 
удовлетворении социально-культур
ных нужд советских людей. Увеличв' 
ние ассигнований на эти цели нераз- 
рьгоно связано с ростом производст
ва, повышением производительности 
труда и накоплений, дальнейшим 
подъемом нашей социалистической
ЭКОНО'МИКИ. ■

Из года в год увеличивается строи
тельство жилых ДОМОВ. За девять ме- 
сяцев'В  РСФСР построено жилой пло
щади на 14 процентов больше, чем 
за это же время прошлого года. Б
1963 году за счет- государственных 
средств намечается построить 41 мил
лион квадратных метров жилой пло
щади, на что выделяется 2 .858  мил
лионов рублей.

Кроме того, значительное количе
ство домов будет построено за счет 
фондов предприятий, отчислений от 
сверхплановой прибыли, а также за 
счет кредита, представляемого жи
лищно-строительной*' кооперации i 
сельскому населению. Большие сред
ства отпускаются на ремонт жилого 
фонда, дорожное строительство, на 
науку и социально-культурные меро
приятия.

Крупные ассигнования выделяют
ся на народное образование, на со
держание яслей, детских садов и 
здравоохранение. Количество коек в 
больницах будет увеличено на 46 
тысяч, а количество мест в санато
риях —  на 3 .570 .

На содержание органов государ
ственного управления и судебных ор
гано® будет израсходовано на 6,9 
миллиона рублей меньше, чем в 1962 
году.

Затем докладчик сообщил о бюдже
тах автономных республик, краев и 
областей республики, городов Москвы 
и Ленинграда,

С содокладом выступил председа
тель Бюджетной комиссии Верховно
го Совета РСФСР А. С, Борисенио. 
Он внес предложение утвердить Го
сударственный ■ бюджет Российской 
Федерации на 1963 год с поправка
ми Бюджетной комиссии.

Участники сессии приступили к 
обсуждению докладов.

Слово 
депутатов

Первым выступил председатель 
1ркугского облисполкома депутат 
А. В. Гриценко. Кратко «характеризо
вав развитие индустрии в области, ои 
заявил, что многие зарубежные спе
циалисты, посетив ангарские элек
тростанции, завидовали . советским 
энергетикам. Иностранцы убедились, 
что советские люди в Сибири не толь
ко любуются красотами Ангары и 
5айкала, но и заставляют их рабо

тать на коммунизм. Что касается 
сельского хозяйства, то и здесь до
стигнуты определенные успехи. В 
этом году, как и в предыдущие го
ды, область перевыполнила план 
продажи хлеба.

—  Мы уже разработали план за
готовок сельскохозяйственных про
дуктов на 1963 год, —  сказал тор, 
Гриценко, —  Сейчас приводятся в 
действие резервы. В частности, в 
школах механизаторов учится около 
пяти тысяч трактористов и комбайне
ров.

Депутат заявляет, что с удовлетво
рением узнал на сессии об увеличе
нии в новом году на 21 процент 
питаловяоженйй в сельское хозяйст
во республики. Он просит учесть осо

бенности и трудности Иркутской об
ласти и выделить дополнительно кол
хозам и совхозам тракторы, комбай
ны и другие машины.

Сталевар бригады коммунистиче
ского труда волгоградского завода 
«Красный Октябрь» депутат Н. А. 
Еремин заявил, что трудящиеся Вол
гоградской области, как и весь со
ветский народ, с чувством глубокого 
удовлетворения встретили решения 
ноябрьского Пленума НК КПСС и за
верили Нейтральный Комитет партии, 
что отдадут все силы для выполне
ния этих решений.

Нас радует, сказал тов. Еремин, 
что за четыре года семилетки объем 
промышленного производства в обла
сти увеличился почти в два раза, а 
производительность труда возросла в 
полто.ра раза. Хорошо потрудились и- 
волгоградские хлеборобы. Они выра
стили отменный урожай зерновых 
культур и продали государству свы
ше 200  миллионов пудов зерна, поч
ти в два раза больше, чем намеча
лось планом.

Оратор поставил ряд важных воп' 
росов, связанных со строительством 
города.

Отметив особое значение решений 
ноябрьского Пленума НК КПСС по 
дальнейшему развитию экономики 
страны и перестройке партийного ру 
ководства народным хозяйством, де
путат А. М. Пегов (Москва) подроб
но останавливается на развитии го
родского хозяйства и культуры, сто
лицы в 1963 году. Затем депутат гО' 
ворит о необходимости довести до 
конца объединение строительных и 
проектных -организаций, составить 
комплексный план развития города. 
Оратор ставит вопрос' о' создания но
вой техники для коммунального хо
зяйства, об увеличении подвижного 
состава городского пассажирского 
транспорта. Оратор критикует пла
нирующие организации республики, 
которые подчас не учитывают мно
гообразных нужд столицы.

Депутат А. Ф. Борисов —  предсе
датель Челябинского совнархоза —  
сообщил, что коллективы промышлен
ных предприятий области завершили 
план 11 месяцев с превышением и 
дополнительно дали значительное 
количество проката, угля  и другой 
продукции. Однако есть еще пред
приятия, которые не справились с 
заданиями, а ряд других не обеспе
чил улучшения качества продукции.
В новом году промышленные пред
приятия области намечают значи
тельно yBeHH4Htb выпуск продукции.

Одной из^ причин отставания тов. 
ЬорисоЕ считает плохое планирова
ние работы предприятий, что мейает 
полнее использовать имеющиеся ре
зервы. Депутат критикует республи
канские организации, которые зача
стую продолжают руководить бюро
кратическими методами. Так, область 
в тече^ние года посетили десятки ко
миссии, многие работники предприя
тий и совнархоза без особой необхо
димости вызывались в Москву, но ряд 
важных вопросов по-прежнему ос
тается нерешенным.

Выступает депутат Т, П. Ковалев- 
сиая (Ленинград).

—  Нам, педагогам, —  заявляет 
оратор, —  партия доверила самое до
рогое —  детей. Принятый четыре 
года назад Закон о перестройке си
стем народного образования осущест
вляется успешно. Найдена верная 
форма производственной подготовки 
учащихся —  создание на предприя
тиях специальных цехов я  'опытных 
участков.

Но в профессиональном обучении 
еще имеется много недостатков, про
должает оратор. Следует обязать Гос
план РСФСР и Всероссийский совет 
народного хозяйства, начиная с 1963 
года, в целях улучшения производст
венного обучения обеспечивать в пла
новом порядке предприятия матери- 
а льн ы щ  фондами и средствами. Это 
необходимо для оплаты труда препо
давателей, инструкторов, приобрете
ния необходимых материалов, инст
румента, наглядных ' учебных посо
бий.

“  Внесенные на рассмотрение 
сессии Государственный план и бюд
жет 1963 года являются практиче
ской программой дальнейшего разви
тия экономики и культуры  Россий' 
ской Федерации, —  сказал депутат 

П- Веретенников (Башкирская 
АЬСР)#1

Оратор большое внимание уделил 
перспективам развития сельского хо
зяйства Башкирии. В предстоящем 
году намечается значительно увели
чить пpoизiвj)дcтвo зерна и других 
сельскохозяйственных продуктов, В 
связи с этим депутат настаивает на 
улучшении снабжения республики 
сельскохозяйственными машинами и 
запасными ча(;тями к ним. По мне
нию оратора, Госплан РСФСР, Ми
нистерство заготовок и «Сельхозтех
ника» не уделяют достаточного вни
мания этому делу.

О развитии сети магазинов и сто
ловых, об улучшении бытового об
служивания населения говорил в сво
ем выступлении Министр торговли 
РСФСР депутат Д. В. Павлов. В рес
публике, сообщил он, с каждым го
дом продается товаров на 3 — 4 мил
лиарда, рублей больше, чем в преды
дущем году. На селе тецедь пользу
ются спросом те же товары, что и в 
городе.

Расширение сети магазинов и 
предприятий общественного питания 
в большой степени зависит от того, 
какую заботу об этом проявляют ме
стные . организации. Подтверждая

ложительных и отрицательных нря- 
меров. Депутат говорил о целесооб
разности использовать столовые при 
заводах и учреждениях для нужд 
проживающего поблизости населе
ния. Поучителен в этом отношении 
опыт Москвы и Ленинграда.

Парторг Тамбовского обкома КПСС 
по Мичуринскому производственному 
управлению депутат В. И. Мешков 
сообщил, что во всех хозяйствах зо
ны управления сейчас колхозники и 
работники совхозов подводят итоги 
хозяйственного года, по-хозяйски ана
лизируя их. На будущий год намечв' 
но увеличить производстао зерна не 
менее чем на 22 процента. Это бу
дет достигнуто за счет повышения 
урожайности, внедрения перспектив
ных сортов, лучшего использования 
зегали. •

Оратор поставил вопрос об у луч  
шении снабжения колхозов и совхо
зов зоны управления машинами 
орудиями для работы в садах и лесо
материалами для строительства жи
вотноводческих помещений.

—  Решения, принятые ноябрьским 
Пленумом ЦК КПСС и второй сесси
ей Верховного Совета СССР, а также 
доклады товарища Н. С. Хрущева, 
сделанные на Пленуме и на сессии 
советского парламента, вдохновили 
трудящихся Кольского полуострова 
на новые трудовые дела,— говорит де
путат Н. Л. Коновалов (Мурманская 
область).—  Советские люди еще раз 
убедились, с какой энергией наша 
партия и правительство отстаивают 
дело мира.

Труженики Заполярья видят так 
же большую заботу о нас со стороны 
партии и правительства. Примером 
тому может служить поездка 
Н. С. Хрущева летом этого года в 
Мурманскую область. Глава СоветскО' 
го правительства дал много ценных 
советов руководящим работникам 
области, рыбакам, как лучше исполь
зовать несметные • богатства Коль
ского полуострова, Баренцева моря. 
Я  рад с этой трибуны доложить вам, 
товарищи депутаты, что сегодня ры
баки нашей области досрочно выпол
нили годовой план по добыче рыбы.

Депутаты в своих выступлениях 
единодушно подчеркивали, что Госу
дарственный план развития народно
го хозяйства РСФСР и бюджет рес
публики на 1963 год являются яр
ким свидетельством заботы партии 
и правительства о подъеме экономи
ки и культуры всех народов Россий
ской Федерации. Они говорили о том, 
что трудящиеся РСФСР полны реши
мости досрочно выполнить семилет
ний план, являющийся важным зве
ном^ в создании материально-техниче
ской базы коммунизма.

20  декабря сессии-Верховного-Со
вета РСФСР продолжала свою работу. 

Н. АЛЕКСАНДРОВА, К. БЕЛОВ.
Л. РОГОЗИНСКИЙ, 

(спец. корр. ТАСС).

Г

НА КАЖДОМ УЧАСТКЕ 
НОВЫХ ДЕЛ РАЗМАХ

С открытого партийного собрания 
Томского завода резиновой обуви

На это собрание пришли не только 
коммунисты, но и многие беспартий
ные. Материалы ноябрьского Пленума 
ЦК КПСС внимательно изучаются и 
обсуждаются на всех участках. Во 
время этих обсуждений высказывает
ся много ценных предложений. Те
перь предстояло наметить конкрет
ный план действий по выполнению 
решений ноябрьского Пленума ЦК 
КПСС.

С докладом об итогах ноябрьского 
Пленума ЦК КПСС и задачах партий
ной организации выступил первый 
секретарь Томского горкома КПСС 
тов. Садаков.

Он рассказал о решениях Пленума 
ЦК и задачах томских резинщиков.

Докладчик призвал коммунистов 
завода мобилизовать всех прудящих
ся на изыскание новых резервов про
изводства, по-боевому выполнить ре- 
шеиня ноябрьского Пленума ЦК 
КПСС.

П ол н ее  использоват ь  

р езер вы

К Н И Ж Н А Я  
П О Л К А

Для занимающихся в систе
ме политическог® просвещения 
Госполитиздат и Соцэкгиз выпу
стили в свет новые издания 
учебников и учебных пособий.

Основы марксизма-ленинизма. 
Учебное пособие. Издание 2-е. 
М., Госполитиздат, 1962. Эта 
книга написана коллективом ав
торов под руководством О. В. 
Куусинена. Пособие рассчитано 
на слушателей -сети политиче- 
скогв просвещения, пропаганди
стов и преподавателей. В нем 
дается изложение основ марк
сизма-ленинизма как единого и 
целостного учения.

Первое издание  ̂ этой книги 
(1959 г.) было хорошо встречено 
советской и международной ком
мунистической печатью.

Книга переведена на многие 
иностранные языки (английский, 
французский, немецкий, италь
янский, испанский, ки'гайский и 
другие).

Второе издание, сохраняя 
структуру^ основное содержа
ние первопб, обогащено идеями 
выдающегося произведения 
современной марксистско-ле
нинской мысли — Програм
мы Коммунистической партии 
Советского Союза и основными 
положениями других докумен
тов XXII съезда КПСС.

Учтены также важнейшие вы
воды и оценки, выра!^танные 
Совещанием представителей 
коммунистических и рабочих 
партий 1960 года.

Основы политических знаний. 
Учебное пособие. М., Госполит- 
нздат, 1962. 643 стр. Авторы; 
Л. Ф. Ильичев, Е. И. Бугаев, 
В. И. Евдокимов и другие.

Эта книга, вышедшая четвер
тым изданием, представляет со
бой учебное пособие для слуша
телей политщкол и самостоя
тельно изучающих марксистско- 
ленинскую теорию. Новое изда
ние учебного пособия значитель
но отличается от предыдущего. 
Центральное место в книге от
ведено обстоятельному изложе
нию Программы и Устава 
КПСС, материалов XXII съезда 
партии. Изменена структура 
книги. Переработан ряд глав 
учебного пособия, написаны но
вые главы, такие, как «Создание 
материально-технической базы 
коммунизма», «Развитие комму
нистических общественных отно- 
щений», «Международное осво- J 
бодителъное движение», |

Кроме того, вышли в свет | 
следующие учебные пособия: \

Основы марксистской фияосо-! 
фин. Учебник. Издание 2-е. М., | 
Госполитиздат, 1962. 656 стр- |

Афанасьев В. Г. Основы фи- 1 
лософских знаний. Популярный 
учебник. 2-е переработанное и 
доиолненное издание,, М,, Соц
экгиз, 1962. 400 стр.

Один за другим на трибуну под
нимаются рабочие, мастера, инжене
ры завода. Их выступления проник
нуты заботой о том, как полнее ис
пользовать имеющиеся резервы про
изводства.

А  таких резервов на заводе нема
ло. Выполнив одиннадцагимесячный 
план по выпуску валовой продукции, 
коллектив завода не выполняет зада
ний по выпуску продукции в задан
ном ассортименте, на заводе велик 
брак, слабо осуществляются механи
зация и автоматизация производства.

—  Коллектив нашего завода, —  
говорит руководитель научно-иссле
довательского сектора заводской ла
боратории тов. Максименко, ■—  горя
чо одобряет решения ноябрьского 
Пленума ЦК КПСС.

На Пленуме большое внимание 
уделялось улучшению руководства и 
координации исследовательских 
конструкторских работ.

Необходимость этого можно пока
зать и на примере нашего завода. За
водская лаборатория в этом году 
выполнила ряд важных работ по раз
работке новых рецептов резины, что 
позволило сэкономить более 150'тйнн 
натурального каучука. Разработано 
несколько новых ®acoaQB_4) to i^ , ,  вы
полнен ряд др'угих важньй' й о б т . Мы 
могли бы сделать значительно боль
ше. Но мы варимся в собственном со
ку. Много лет назад полезные реко
мендации присылал нам Всесоюзный 
научно-исследовательский институт 
резины. Теперь он растерял свои свя
зи с заводами. Решения Пленума ЦК 
о централизации руководства техни
ческой политикой позволят ускорить 
дело технического прогресса на за
воде. А это —  большой резерв улуч 
шения деятельности предприятия.

О делах в своей бригаде взволно
ванно говорила сборщица калош це
ха р т н о в о й  обуви тов. Крыницына. 
Эта бригада коммунистического тру
да, которой руководит тов. Фролова, 
—  одна из лучших на заводе. Здесь 
достигнута высокая производитель
ность труда, немало сделано и для 
улучшения качества изделий. В 
бригаде обсуждают каждый случай 
брака, действует контрольный комсо
мольский пост.

■—  Но в последнее время, —• гово
рит тов. Крыницына, —  у нас ухуд
шились показатели, снизилось каче
ство изделий. Это происходит, преж
де всего, потому, что руководители це
ха часто переставляют людей из 
бригады в бригаду, мало заботятся о 
подготовке кадров сборщиц, которых

не хватает. Большие претензии мы 
имеем к коллективам подготовитель
ных цехов. Резина для подошв и тон
кого задника обуви часто идет очень 
грубая, нередко детали идут то слиш
ком узкие, то слишком длинные. Все 
это снижает выработку работниц, уве 
личивает число забракованных из
делий.

Огромный резерв для улучшения 
всех показателей -—  обучение моло
дых работниц передовым методам тру
да. Большой вклад в это дело должен 
внести каждый кадровый рабочий, 
Коллектив нашей бригады взял шеф
ство над ученической бригадой. Мы 
обучим учеников тем передовым ме
тодам, которыми овладели сами.

Многие участники собрания гово
рили о необходимости улучшения ру
ководства соревнованием за коммуни
стический труд. Сейчас на заводе 
этом соревновании участвует около 
3 тысяч человек. 33 бригадам, в со
став которых входит более 700 чело 
век, присвоено звание коллективов 
коммунистического груда.

Но в руководстве соревнованием за 
коммунистический труд имеются 
серьезные недостатки. Член завкома 
профсоюза, инженер отдела техниче
ского контроля тов. Скворцова отме
тила, что руководители многих цехов 
ослабили внимание к этому важному 
делу. В цехе резиновой обуви, насчи
тывающем более тцеячи рабочих, в 
этом году присвоено звание ударника 
коммунистического труда только од
ному рабочему^. В цехе мало интере
суются работой тех, кто соревнуется 
за коммунистический труд. Некото
рые бригады коммунистического тру
да здесь даже расформированы.

Большие резервы производства 
имеются в цехе формовой и неформо
вой техники.

—  В ’Нашем цехе, —  говорит ма
стер тов. Маркелова, — очень велик 
брак.

В этом повинны не только наши 
рабочие. Большие претензии мы име
ем к механической службе. Во мно
гих пресс-формах имеется большое 
различие размеров гнезд. Часто это 
ведет к браку. Из-за перебоев в по
даче воды часто «подгорает» резина. 
Плохо на заводе готовятся кадры ве
дущих профессий.

Обсуждая материалы ноябрьского 
Пленума ЦК КПСС, мы наметили кон
кретные меры по улучшению всех 
звеньев нашей .работы. В цято-м году, 
qggnjeTKH будут продолжены :работы 
по автоматизации прессов, на ряде 
участков установим новое оборудова
ние, механизируем обрезку ряда дета
лей, изготовим новые приспособле
ния. Чтобы обеспечить себя кадрами 
квалифицироваиных рабочих, орга
низуем школы передового опыта для 
обрезчиц и прессовщиков.

Коллектив завода выполнил один
надцатимесячное задание по росту 
производительности труда. Она 
растет быстрее, чем заработная пла
та.

—  Но за средними показателями, 
—  говорит работншс отдела труда и 
заработной платы тов. Петрова, — 
скрываются большие недостатки. Са
мый крупней на заводе цех резино
вой обуви, например, не выполнил 
одиннадцатнмесячного задания по ро
сту производительности труда, здесь 
зарплата опережает рост производи
тельности труда, на недопустимость 
чего указал ноябрьский Пленум ЦК 
КПСС. Такое же положение и в цехе 
вулканизации.

Одна из основных причин низких 
темпов роста производительности тру
да —  слабый размах механизации 
работ на многих участках. Особецро 
велики потери времени на погрузоч
но-разгрузочных работах, которые

выполняются вручную. Для разгруз
ки вагонов, перевалки материалов 
пргалекается большое количество лю
дей со сто-роны. Это в копеечку вле
тает заводу. Только в этом году на 
эти цели израсходовано 17.486 руб
лей. На заводе не раз намечались 
меры по механизации погрузочно- 
разгрузочных и гранспоргных работ, 
но руководители транспортного цеха, 
соответствующие службы завода не 
принимают нужных мер.

На заводе допускаются большие 
простои из-за различных неувязок и 
неполадок. За одиннадцать месяцев 
они составили почти 4 тысячи чело
веко-дней. Это равно-сильно тому, что 
15 человек только из-за простоев це
лый год не работали.

Д о р о ж и т ь  чест ью

р а б о ч е го

свою и н сль , министр привел ряд по-

.....—Собрание решило:-*-*"
•  Одобрить решения ноябрьского Пленума ЦК КЦСС н при

нять все меры к их осуществлению. Широко развернуть во всех 
коллективах изучение материалов Пленума ЦК.

•  Шире развернуть социалистическое соревнование, обеспе
чить выполнение плана четвертого года семилетки к 27 декабря, 
приложить все силы, чтобы в пятом году семилетки завод стал 
коллективом коммунистического труда.

•  Усилить борьбу за технический прогресс. В 1963 году мо
дернизировать че менее 30 единип оборудования, внедрить 8 
установок для иехавизации и автоматизации производства, вы
полнить 5 опытно-конструкторских работ, внедрить новые техно
логические процессы, освоить 5 новых фасонов обуви и 15 новых 
видов резино технических изделий, добиться, чтобы в 1063 году 
каждый четвертый работающий на заводе стад рационализато
ром.

•  Настойчиво бороться за улучшение качества изделий, сни
зить потери от брака в 1963 году на 10 процентов н сэкономить 
за счет повышения сортности изделий 5 тысяч рублей.

•  Сэкономить в 1963 году сырья и материалов против уста
новленных норм на 20 тысяч рублей. Внедрить в 1963 году ре
цептуру для производства формовой обуви со значительным сни
жением натурального каучука, заменив его новыми видами син
тетических каучуков.

•  Обобщить опыт соревную цнхся за коммунистический труд, 
провести слет разведчиков будущего.

•  Провести месячнин по внедрению рационализаторских н 
изобретательских предложений, направленных на повьппенне 
цроизводательвости труда.

•  Провести конкуре между цехами за высокую производст
венную в  санитарную культуру.

•  В 1963 г. окончить строительство первой очереди водовода 
от ТЭЦ-1 к заводу, построить и сдать общежитие на 250 мест н 
детский комбинат на 150 мест, закончить реконструкцию ре
монтно-механического цеха.

На собрании приводились убеди
тельные примеры проявления заботы 
рядовых рабочих, инженеров и тех
ников о развитии производства, его 
техническом совершенствовании.

-  На примере нашего цеха, -—  
говорит секретарь партийной органи
зации цеха резиновой обуви, мастер 
цеха тов. Абламская, —  мы видим, 
как растет роль трудящихся в управ
лении производством. У  нас неплохо 
работает постоянно действующее про
изводственное совещание, в состав 
которого входят передовые рабочие 
и инженерно-технические работники.
В этом году совещание обсуждало во
просы о работе изобретателей и ра
ционализаторов, улучшении работы 
ремонтной службы, о школах передо
вого опыта, о культуре производства 
и другие. Решения производственно
го совещания ускорили решение мно
гих важных вопросов производства.

Активно участвует наша общест
венность и в борьбе с пьянйцАми, 
прогульщиками, нарушителями тру
довой и производственной дисципли
ны. Многие из них предстали перед 
товарищеским судом, который не да
ет спуску тем, кто мешает нам хоро
шо работать.

Но не везде еще проявляется за
бота о привлечений рабочих к управ
лению производством. Кое-где обще
ственные органы, не ощущая помо
щи и поддержки, работают сла
бо. Мало помогают общественным ор
ганизациям партийное бюро и завком 
профсоюза. Не видим мы помощи и от 

^ н и н с к о го  райкома партии. Райком 
образован уже давно, но его предста
вителей пока не было в заводских 
цехах.

О возросшей активности рабочих, 
Инженеровой техников в борьбе за 
технический_ прогресс говорил брига
дир слесарей цеха формовых сапог 
тов. Иостюченко.

-  На заводе появилась новая
действенная форма оказания помощи 
новаторам, —  говорит передовой ра
бочий, —  общественные конструктор
ские бюро. Общественники-конструк
торы помогают рационализаторам и 
изобретателям в разработке и внед
рении наиболее ценных предложе
ний. Такое бюро создано и в цехе 
формовых сапог. Бюро своими сила
ми разработало и внедрило почти все 
принятые в цехе рационализаторские 
предложения, :

- Надо лучше использо'вать ини
циативу передовых рабочих, больше 
привлекать их к решению производ
ственных проблем, —  говорот тов. 
(остюченко. —  Взять такой воп
рос: обмен передовым опытом. У  нас 
на родственные заводы страны, как 
правило, ездят лишь инженерно-тех
нические работники. Надо в состав 
бригад, выезжающих на другие заво
ды, включать и передовых рабочих.

Участники собрания единодушно 
одобрили высказанное Н. С. Хруще
вым на ноябрьском Пленуме предло
жение о создании таких обществен
ных органов, как производственные 
комитеты. Создание таких комитетов 
позволит еще шире привлечь трудя
щихся к управдаию  производством.

Много гневныА слов было выска
зано на собрании в адрес прогульщи
ков, пьяниц, всех тех, кто мешает 
коллективу завода трудиться. На соб- i 
раяии приводились такие цифры: 
только из-за прогулов в этом году 
потеряно 365 человеко-дней. А 
сколько еще имеется скры тш  про
гулов, сколько рабочего времени по
теряно из-за различных «отпусков 
по разрешению администрации», ко
торые во многих случаях являются 
замаскированными прогулами! Уча
стники собрания требовали от партий
ного бюро, всех общественных орга
низаций завода усилить воспитатель
ную работу в коллективе, высоко 
поднять тех, кто трудится на to - 
весть, вести решительную бо'рьбу с 
пьяницами, прогульщиками, брако
делами, хапугами, нарушителями 
трудовой дисциплины.

Открытое партийное собрание за
вода прошло очень активно. Чувст
вовалась больщая заинтересованность 
всех резинщиков в быстрейшем ре
шении важнейших задач, поставлев- 
яых ноябрьским Пленумом ЦК КПСС. 
Собрание приняло постановление и 
алан мероприятий по выполнению 
решений Дленума.
- ~ ■ Е. ШАИВан,'
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Новые цехи или склады
' в  1957 году трест «Томлесж ел- 

дорстрой» приступил в городе Аси
но к строительству первой отередя 
крупного лесопромышленного ком
плекса. Были заложены восьмирам
ный цех лесопиления, теплоэлектро
станция, позже —  цех фиброце- 

, ментных плит, цех домостроения.
Прошло пять лет. По утвержден

ным совнархозом срокам и графикам 
новые предприятия давно должны 
были давать продукцию. Но це.хи- 
новостройки до сего времени не раз
вернули производство нужных на
родному хозяйству изделий.

оборудования?

Е сл и  не закры ват ь  
гл а за

Заместитель начальника комбина
та «Том лес » по деревообработке 
В. П. Сыркин был немногосло'вен:

—  Ни о каком комплексе пока го
ворить не приходится. Введен в 
эксплуатацию только цех фибро
цементных плит. Приняли цех домо
строения, но он бездействует. Счи
тать, что его пустили —  закрывать 
глаза на правду. Впрочем, побывайте 
в Асино, убедитесь во всем на ме
сте.

Скептические замечания В. П. 
Сыркина не оказались преувеличе
нием.

Первенец комплекса— цех фибро
цементных плит. В главном корпусе 
его пусто и тихо. В стружечном от

делении цеха несколько рабочих дол
бят почти метровую толщу бетона.

—  С пневмотранспортом не ла 
дится, —  объясняет один из них, — ■ 
стружка плохо подается, замерзает 
в трубах. Будем переделывать всю 
систему.

—  Видите, —  перебивает его на
чальник отдела капитального строи
тельства комбината А. М. Курзенев,
'—  цех двух лет не работал, а мы 
уже ремонтирова.чи его. Теперь вот 
снова переделываем.

Представитель комбината продол
жает высказывать претензии к стро
ителям. Но позже, когда пришлось 
разговаривать с начальником управ
ления №  24 треста «Томлесжелдор- 
строй» И. Я. Цукерником, тот почти 
на все из них давал «исчерпыва
ю щ ие» ответы. Если бы они раз
говаривали между собой, произошол 
бы такой диалог:

А. М, Курзенев: Вы сорвали все 
сроки. Утвержденные графики не вы
полнены, Отпущенные средства осва
иваете медленно. В 1960 году освоено' 
819 тысяч рублей при плане 1.005 
тысяч рублей, в 1961 году —  536 
тысяч вместо 620.

И. Я. Цукерник: Это же прошлое.
Сейчас мы работаем гораздо л у .^ в  

^^^■Плaн освоения средств за десять-,,ме
сяцев по электростанции выполнен 
на 128 процентов, по второму лесо
перевалочному комбинату —  на 146 
процентов, по деревообрабатывающе
му комбинату —  на 105 процентов.

А. М. Курзенев: Цех фиброцемент
ных плит сдан с большими недодел
ками. Работы на домостроительном 
выполнены некачественно, недодел
ки не устраняются.

И. Я. Цукерник: По цеху фибро- 
цементных плит замечаний не бы
ло. Подвал затапливает? Зачем от
ступали от проекта! Было предусмот
рено осушение площадки, почему же 
комбинат «Т ом лес » денег не дал? А 
по домостроительному все в поряд
ке. Вот акт: цех принят с оценкой 
«хорош о».

Кто прав? Если видеть не только 
проценты, то дело будет выглядеть 
так.

Домостроительный цех должен был 
начать выпуск продукции в прошлом 
году, планировали его сдачу в пер

вом квартале этого года и с большим 
трудом сдали во втором квартале. 
Восьмирамный цех лесопиления пла- 
нируют_^пустить уже третий год, и нет 
никакой уверенности, что цех будет 
сдан в ближайшие шесть месяцев. 
Несколько лет включается в титуль
ные списки и теплоэлектростанция 
мощностью в 5,5 тысячи киловатт.

Сорваны все намеченные и утвер
жденные сроки. Комбинат получил 
дополнительный план с учетом но
вых мощностей, но мощностей этих 
строители ему не дали.

Оказывается, проценты еще не 
говорят всей правды. Устраивают 
они больше самих строителей. Они 
предпочитают вести работы на более 
денежных, «вы годны х» объектах. Это 
преимущественно главные корпуса 
цехов. Подсобные же участки, отде
лочные работы требуют много тру
да, времени и дают мало прибавки 
в «в а л е » .

Третий год строители не присту
пают к возведению механизирован
ного склада цемента для цеха фибро
цементных плит. Сдали цех по так 
'иазываемой временной схеме, на том 
дело и застыло.

В погоне за «тысячами» забывает
ся степень важности, первоочередно
сти объектов.

Титульные списки в угоду строи
телям очень часто пересматриваются. 
В прошлом году их пересматривали 
больше десяти раз, в этом —  уже 
два раза. Трудно сказать в таком 
случае, зачем вообще составляют их.

В результате сейчас работы идут 
везде и нигде не доведены до конца. 
Возьмем восьмирамный цех. Третий 
по счету срок сдачи его —  1 сентяб
ря этого года. Но до пуска его и сей
час далеко. Общестроительные рабо
ты на главном корпусе не законче
ны, сортплощадка практически отло
жена до наступления тепла, бассейн 
не оборудован, выносных галерей 
нет, тепло не подведено.

Не завершены работы на складе 
пиломатериалов. Здесь почти все 
средства освоены. Подведены бетон
ные дороги для лесовозов, смонтиро
ваны два |ееятитонных портальных 
крана. Но нет подкрановых и подъ
ездных путей. Нет щебенки, песка, 
поэтому краны практически исполь
зуются наполовину своей мощности.

Ноч^ему-то не предъявляется пре
тензий к строителям за плохое каче
ство работ. В домостроительном цехе 
узкоколейная линия местами зауже
на на 30 миллиметров: вагонетки не 
идут. ■Площадки вентиляторов отошли 
от стен, полы, плохо забетонированы, 
батареи текут. Но в акте ни один из 
этих недостатков не отражен.

Много недоделок после строителей 
пришлось устранять в цехе фибро- 
цементных плит. Но и это сошло 
строителям с рук, точно так же, как 
и с ремонтно-механическим цехом, в 
котором едва не завалились стены. 
Только на восьмирамном успели во
время заметить брак. Там строителям 
пришлось' перемонтировать все во
семь лесОрам. Две из них умудрились 
развернуть даже против оси техно
логического потока.

Практически есть корпуса цехов, 
оборудование, запушенное по «вре
менным схемам», а нормально дей
ствующих производственных це.хов 
еще нет.

В м ест о д о м о в — ст улья

Начальник цеха цементно-фибро
литовых плит И. С. Аяоп звонит ру
ководителям комбината, начальникам 
лесобаз. , „

Цех стоит, смена не приступа,- 
ет к работе, —  кричит он в трубку, 
—  чураков нет. Строгать нечего.

Никак пробить не могу, жа
луется И. С. Аноп в перерывах меж
ду звонками, —  есть приказы, рас
поряжения о доставке деревянных 
чураков, из которых мы получаем 
стружку. Но, видно, сказать легче, 
чем сделать. То с цементом бьемся, то 
со стружкой. А по проекту как хоро
шо: механизированная подача цемен
та, свое окорочное отделение.

Со складом цемента все ясно ^  
строители не возводят. Но окорочное 
отделение, о котором предпочитают 
не говорить на комбинате, не строит
ся по вине самих же руководителей 
предприятия. Площадка, предназна
ченная под отделение, завалена ле
сом, и убирать его не думают. К че
му приводит такая «укороченная» 
временная схема производства плит, 
убедительно показывает начальник 
цеха.

—  В стружечном отделении уста
новлены мощные древошерстные по
луавтоматы. Когда чураки привозят 
доброкачеетвенные, станки работают 
бесперебойно. Но чаще всего пилят 
мокрый, промерзший лес, размеры его 
не выдерживаются, и ножи* станков 
моментально «л е т я т » . Из-за отсутст
вия своего: окорочного отделения со 
складом доброкачественной древеси
ны мы вывели из строя дорогостоя
щее оборудование.

Проектная мощность цеха 100 
тысяч квадратных метров плит в год.
В прошлом году их было изготовле
но 11 тысяч, нынче будет сделано 
где-то около 20 тысяч. Высокопроиз
водительное оборудование исполь
зуется всего на одну пятую своей 
мощности, хотя рабочих в цехе заня
то точно по проекту. Только за один 
этот год цех недодал продукции стра
не почти на полтора миллиона руб
лей. Вот во что обходятся государст
ву «временные схемы».

Еще большая неразбериха царит в 
домостроительном цехе, который при
нят государственной комиссией пять 
месяцев назад. Он может выпускать 
домов на 150 тысяч квадратных мет
ров жилой площади в год. Но здесь 
даже не приступали к проверке обо
рудования под нагрузкой. Больше то
го, часть предусмотренного проектом 
■оборудования до сих пор не уком
плектована, а установленное уже на
чинают’ демонтировать, перестраивать 
и налаживать!., на выпуск стульев. 
Даже лозунг бросили: «Осво'Им в ко
роткий срок производство стульев».

И здесь главная беда — ■ «времен
ные схемы». Пока стулья, потом ку
хонные столы. Конечно, нужны и те, 
и другие. Но как же все-таки быть 
с выпуском основной продукции —  
стандартных домов? Об этом на ком
бинате предпочитают помалкивать.

участки. Одновременно предстояло 
вести прокладку дорог, тепло- и паро- 
трасс и водосетей, закончить все под
собные помещения. Но общего, увя
зывающего все части проекта нет. 
Есть проекты на каждый участок в 
отдельности, выполненные различ
ными организациями.

Отсюда разрывы. Два принятых 
цеха вырваны из единого производст
венного процесса, и их мощности не 
находят применения. Отсутствие еди
ного координирующего начала и ус
ложнило работу строителей, и позво
лило им перебрасывать людей и сред
ства с объекта на объект, как забла
горассудится руководителям управ
ления.

Комбинат «Том лес » вместо того, 
чтобы своевременно одернуть строи
телей, усугубляет путаницу.

В титульные спиэки включались 
объекты, не обеспеченные ни сред
ствами, ни оборудованием, О такой 
порочной системе планирования 
Н. С. Хрущев говорил на ноябрьском 
Пленуме ЦК КПСС: «В  план часто 
включаются сооружения объектов 
без учета возможности обеспечения 
их материалами, рабочей силой, обо
рудованием».

Восьмирамный цех лесопиления 
был включен в число пусковых в 
1960 году. Тогда же на него дали и 
задание —  12 тысяч кубометров пи
ломатериалов. На следующий год 
план увеличили до 50 тысяч кубо 
метров, но оборудованием цех не 
укомплектовали до сих нор. Сейчас 
еще не хватает более пятнадцати 
единиц различного оборудования. Та
кое же положение и с электростанци
ей. Необходимые агрегаты для нее не 
выделены. Не обеспечены пусковые 
объекты и финансированием.

Говорят: «Лучш е поздно, чем ни
когда», Спохватились и в комбина
те «Том лес»., На следующий год пред
полагается выделить на проектно
изыскательские работы 260 тысяч 
рублей. Сперва понастроили объек
тов, теперь будут реш ать,'как быть 
дальше, как лучше увязать то, что 
уже сделано. Как долго будет идти 
составление генерального проекта 
Асиновского лесопромышленного ком
плекса, предположить трудно. Цока 
же цехи-новостройки остаются ижди
венцами, больше похожи на склады 
оборудования.

Л. ЛЕВИЦКИЙ.
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с  хорошими производственными показателями за
канчивает четвертый год семилетки коллектив Том
ской текстильной фабрики. Годовое задание по выпу
ску валовой продукции выполнено досрочно, к 15 де
кабря.

До 1 января будет произведено продукции допол
нительно на 149 тысяч рублей. Страна получит сверх 
плана 21 тонну пряжи, 24 тысячи квадратных метров 
ткани, 62 тонны швейной ваты.

От снижения затрат на производство продукции на 
предприятии получено 234 тысячи рублей экономий.

На снимке: передовые работницы фабрики член 
бригады коммунистического труда Таисия Чернякова 
и ударница коммунистического труда Валентина Ма
лышева.

Фото Ф. Хитриневича.

ЧИТАТЕЛИ КРИТИКУЮТ. ПОДСКАЗЫВАЮТ

Час  в р е й с е ,  
два—под погрузкой

о  коорди н а ц и и  
и планировании

Почему же так получается? Ben ' 
будущий промышленный узел в Аси
но должен был строиться в едином 
комплексе, в строгой последователь
ности: электростанция, воеьмирам- 
ный лесопильный цех, сушилка и 
потом уже домостройюлоный цех. 
цех фибронеиентных плит и други''

Борцы за ядасть Советов

'- ’X  1 ю ш т п г =  

работы 
Советов
Молодеют 

старые села

V

' Перед нами две фото
графии. На одной —  се
дой, сухощавый человек, 
на другой— пожелтевшей 

от времени —  молодой парень с 
пышной копной черных волос, в 
простом пиджаке. Одни и те же 
живые глаза, схожие черты лица. 
Это ■— старый большевик, член 
партии с 1912 года Михаил Петро
вич Евдокимов.

Семнадцатилетним юношей 
вступил он на путь революцион
ной борьбы. Работая позолотчиком 
художествеиной мастерской в Яро
славле, он начинает с распростра
нения прокламаций.

Революционная буря 1905 года 
подхватила молодого большевика. 
Он принимает участив в забастов
ках, организует их. С моло
дым революционером встречались 
рабочие Ярославля и Казани, Са
мары я Сарапула, Перми и Екате
ринбурга.

В становлении мировоззрения 
М. П. Евдокимова большую роль 
сыграли Я. М. Свердлов, Н. И. Под
войский, Ф. А. Сергев (Артем ), 
Г. К. Орджоникидзе и другие вид
ные деятели нашей партии.

1907 год. По поручению Ниж
не-Волжского комитета РСДРП Ми
хаил Евдокимов направляется в 
Саратов, Царицын, Астрахань, а 
затем в Донбасс для установления 
связей с местными организациями. 
Не раз жандармы арестовывали 
молодого революционера. В Сама
ре он был отдан под надзор поли
ции, но продолжал революцион
ную работу,

Б начале первой мировой вой-

М. П. Е вдоким ов
ны за агитацию среди мобилизо
ванных солдат М. П. Евдокимов 
был вновь арестован. Прошло не
мало времени, пока царским ищей
кам удалось установить, что аре-: 
стованный ими во Владикавказе 
Григорьев —  М. П. Евдокимов. 
После этого было вынесено реше
ние: нарымская ссылка.

Несколько недель ссыльные 
шли до Томска. В марте 1915 
года М. П. Евдокимов вместе с 
другими большевиками быЛ от
правлен в Колпашево, а затем 
поселен в деревню Комарово. Ус
ловия жизни были очень тя
желыми: на 25 дворов в Кома- 
рово и соседней деревне Отяево 
приходилось до 100 ссыльных. По 
дороге в Комарово М. Л . Евдоки
мов заболел тифом. Медицинская 
помощь отсутствовала, и лишь 
благодаря заботе товарищей бо
лезнь была побеждена.

Революционная работа продол
жалась: ссыльные установили 
связь с организацией большевиков 
в Нарыме.

Осенью 1915 года яол.цт- 
есыльные были переведены в рай
он Молчаново, где действовала 
сильная нелегальная большеви
стская организация. Активное уча
стие в ее работе принимает М. П. 
Евдокимов. На одном из собраний 
он был избран в состав бюро 
организация и исполнял обязан
ности казначея.

В январе 1917  года политиче
ские ссыльные Молчановского

района были мобилизованы в цар
скую армию.

По прибытии в Томск М. П. Ев
докимов включился в работу под
польного «Военно-соццалистиче- 
ского союза», проводившего рево
люционную работу среди солдат 
Томского гарнизона. А когда до
шла весть о победе Февральской 
революции в Петрограде, он вме
сте с товарищами вывел из ка
зарм 16-ю роту 39-го Сибирского 
стрелкового полка на демонстра
цию.

Вскоре М. П. Евдокимов уехал 
из Томска в Ярославскую губер
нию, где принял участие в подго
товке и проведении Октябрьской 
революции, участвовал в граждан
ской войне, боролся с белогвардей
цами и интервентами на Запад
ном фронте.

После окончания гражданской 
войны партия направила Михаила 
Петровича на ответственную ра
боту в органы прокуратуры.

Сейчас Михаилу Петровичу 75 
лет. Он —  персональный пенсио
нер. Старый большевик поддер
живает связи с Нзрыиским музе
ем, которому передал ряд инте
ресных материалов о политиче
ской ссылке, работает над воспо
минаниями об участии в револю
ционном движении,

Э. ХАЗИЛХМЕТОВ, 
научный сотрудник Нарым- 
ского музея, ------------

Вступая в 1962 год, избиратели 
дали Старо-Ювалинскому сельсо
вету ряд наказов по благоустрой
ству сел и улучшению бытового 
обслуживания населения. Боль
шинство из них выполнено.

В текущем году в селе Старая 
Ювала построено 7 домов, а всего 
по сельсовету — - 20 и 25 домов 
капитально отремонтировано. От
крыто два новых магазина. Все 
дальше уходят линии тротуаров. 
За это лето в Старой Ювале они 
стали длиннее на километр. Имея 
по соседству хороший кедровый 
бор, эта деревня все-таки бедна 
зеленью. Поэтому на ее улицах 
высажено; 6Q0 саженцев декора
тивных деревьев. У десятков до
мов были разбиты палисадники. 
Через й к у  Боксу силами .общест
венности построен мост.

Значительно улучшилось водо
снабжение. В селах Старая Ювала 
и Песочно-1]орельск построено 17 
водоколонок В домах многих кол
хозников. рабочих и служащих 
вода поступает прямо в квартиру.

Активное участие в благоуст
ройстве сел приняли сами избира
тели, а также депутаты врач 
М. Г. Зеленский, бригадир трак
торной бригады козхоза имени Ле
нина А. Я. Леонов и другие,

М. МОИСЕЕВ, 
председатель Старо-Ювалин- 
ского сельского Совета Ко- 
жевниковского района.

Держит отчет 
депутат

в  Молчановском районе прохо
дят отчеты депутатов и исполни
тельных комитетов сельских Со
ветов перед избирателями о рабо
те в 1962 году. Большинство от
четов уже состоялось. Трудящие
ся проявляют большой интерес к 
этим собраниям. На одном из 
собраний в с. Молчаново, где 
отчитывались депутаты тт. Си
манов А. А. и Золотарева 
Е. А ., избиратели резко кри
тиковали председателя ■ сель
совета тов. Мамона И. П. за не
внимание в  бытовым нуждам тру
дящихся. Избиратели рабочего по
селка Могочино поручили депута
там тт. Елагину Т . Ф. и Протасову 
В. А ., а также поселковому Сове
ту серьезно заняться в 1963 году 
благоустройством поселка,

Д. САГЕЕВ, 
секретарь Молчановского рай
исполкома,

Мы, шоферы автохозяйства М  13, 
доставляем железобетонные изделия с 
завода №  3 треста «Стройдеталь» на 
стройки Томска. Мы хорошо знаем, 
с каким нетерпением ждут на, объек
тах железобетонные конструкции, 
как часто . приходится строителям 
простаивать из-за несвоевременного 
прихода машин. Но наши машины ча
сто опаздывают.

Нередко перебои с доставкой же
лезобетонных изделий руководители 
завода JT» 3 объясняют нехваткой ав
тотранспорта. Нет, машин за заводом 
закреплено достаточно. Беда в том, 
что используются они не по-хозяй
ски. Из-за неслаженности в работе 
всех участков предприятия,., .нерас
порядительности мастеров-и -других 
руководит,елей м,ы„ВЫРУЖдены часа
ми простаивать в ожидании погрузки.

Как правило,' погрузка желез'обе- 
тона начинается лишь в 9 час. 30 
минут утра и продолжается до 11 ча
сов. Вместо. 16 минут, положенных 
по норме, МЫ грузимся часа полтора, 
а то и два.

Причины простоев, помехи самые 
различные: запоздали крановщики, 
чет строгальщиков, забыли выписать 
паспорта на изделия, не готовы подъ

ездные пути. Обо всех этих неуряди
цах знают и директор завода тов. 
Верещак и управляющий трестом 
«Стройдеталь» тов. Жилкин. Руково
дители автохозяйства постоянно по
сылают им докладные, требуют при
нять меры для уменьшения простоев. 
Но воз, как говорится, и ныне там.

Правда, иногда погрузка идет'прямо « с  колес». 
Машины напрасно не простаивают ни минуты. 
Так было недавно.

На следующий день все пошло по-прел!нему.
При такой организа.ции работ 
очень трудно соревноваться за 
достюкение высоких результатов. 
Наши обязательства остаются невы
полненными. Мы требуем, чтобы ру
ководители завода 3 треста 
«Стройдеталь» постоянно контроли
ровали организацию погрузки изде
лий, а не только в «исклю читель
ны е» дни.

ШОРЦМАН, МАРКОВ, ДОЛГОПО
ЛОВ, ЧЕРНЕЦКИЙ, ГЛУХАРЕВ, 
АНИКИН, шоферы автохозяй
ства Мг 13.

Нужна специализация ателье
Все выше благосостояние совет

ских людей, все шире их запросы. 
Нам, работникам предприятий быто- 
,.вадо..рбсяуждвания, это-.особ.енно]за
метно. Заказчики в швейных ателье' 
тщательно выбирают ткани, фасоны, 
отделку, требовательно относятся к 
выполнению заказов. И приятно, ког
да заказчик уносит из ателье доброт
ную, хорошо сшитую вещь.

Но бывают случаи, когда портные 
портят хороший материал. Низка еще 
производительность труда, не хвата
ет квалифицированных кадров в ма
стерских и ателье.

Нам кажется, что следовало бы 
упорядочить работу швейных ателье, 
мастерских. Для этого нужно объеди
нить их под общим руководством. А

К а к  н а  „ т о л к у ч к е * *
в  течение пяти , лет я ежемесячно 

хожу Б томскую городскую контору 
Госбанка за пенсией. И каждый раз 
меня возмущает обстановка в опера
ционном зале банка.

' Как правило, зал бывает битком 
набит посетителями. Все они разгова 
ривают: и с сотрудниками, и меж
ду собой, говорят й по делу и без 

,дела.^Из-за .этого в зале стоит посто
янный гул. Работать в таких уело 
ВИЯХ очень трудно.

Иногда долго, часами приходится 
стоять, вернее, толкаться в толпе, 
так как только десяток счастливцев 
может сидеть, а для остальных места 
нет. Часто ^большая толпа образуется 
у расходной кассы, когда кассир на
чинает выкликать номера талонов. 
Кассиру и невдомек, что ее голоса 
почти не слышно. И вот в такой тол
кучке кассир выдает, а клиент по
лучает нередко значительные сум
мы.

Среди клиентов большая группа 
пенсионеров. Это пожи.чые люди, мно
гие из них инвалиды 1 и 2 групп, 
есть и на протезах. И вот эти больные 
люди вынуждены часами находиться 
на ногах в людской толчее.

Давно пора руководителям город

ской конторы Госбанка подумать о 
культурном обслуживании посетите
лей и о создании нормальных усло
вий длЯ'фаботы своим сотрудникам.

М. БАРТОВ.

то у  нас в г. Томске есть мастерские 
горпромторга, управления бытового 
обслуживания, управления местной 

дййдщщдеуности. В их рабоГетмшон» 
кустарщины, руководят ими нередко 
неудовлетворительно. Объединенное 
ру®о®одство позволило -бы каждому 
ателье, каждой мастерской специали
зироваться на каком-либо виде изде
лий.

Можно было бы тогда создать фаб
рики-ателье легкого женского, платья, 
верхней одежды и  т. д. Для этого не 
надо особых затрат, можно использо
вать помещения и оборудование име
ющихся мастерских. Поднялась бы 
производительность труда, улучш и
лось качество пошива. Это позволит 
также широко выпускать полуфаб
рикаты, быстрее осваивать новые мо
дели.

При едином руководстве- легче ор
ганизовать и подготовку квалифици- 
ровавных кадров, правильнее исполь
зовать оборудование.

И. ШОЙХИТ, 
_____ ^  Р. ПУГОВКИН.

н е  в т о й О Л И
В Корниловском совхозе есть Дом 

культуры. В нем прекрасный зритель
ный зал, большая сцена.

В прошлом году в нем читались 
лекции, проводились вечера отдыха. 
Участники художественной. самодея
тельности проводили репетиции, выг 
езжали с концертами в соседние се
ла.

Словом, Дом культуры жил творче
ской жизнью. А сейчаб здесь зани
мается только один кружок духовых 
инструментов. Два —  три раза в не
делю демонстрируются кинофильмы.

Когда директором Дома культуры 
был назначен Л. С. Леднев, мы —  
участники художественной самодея
тельности —  возлагали на него боль
шие надежды. Нам говорили, что он 

- знаток клубной работы.
Увы, наши надежды не оправда

лись. Единственная роль, которую 
Л. С. Леднев блестяще исполняет, но

не на сцене, а в жизни -=== роль по
клонника Бахуса. Он пьянствует без 
отрыва от Дома культуры. В таком 
состоянии участники художественной 
самодеятельности слышат от него 
только два слова:

—  Приходите завтра.
Где уж  тут говорить о занятиях 

кружков самодеятельности, если ру
ководитель едва держится на ногах.

Нет, не влекут жителей села огонь
ки Дома культуры. Отошла пора го
рячих диспутов, интересных лекций, 
веселых тематических вечеров.й .

Л. Щепинова, А. Деревенчук,
В. Никитин, Т. Потапова,
К. Круглыхина, Г. Кравцова,
А, Лосева, Н. Кожевникова,
Н. Фролова, Н. Приходько,
Н. Жиров, Г. Баранова — уча
стники художественной самодея
тельности.

L-apDODaoDOdnpDaDaaaDDDnmmnaaaooPDaonnnnaDDananoaDDODqnpanDQQangounnnnuotJoanDDaaoDiisannDDDODDDpaqDDnDDDg

■Лэррраараав Идет урок актерского искусства iDpppppDQaaS

Заслуженный деятель ис
кусств Удмуртской АССР Соло
мон Абрамович Гляттер обвел 
' лазами группу юношей и деву
шек.

—  К ого сегодня нет?
Привычный вопрос. И дри-

чычный дружный ответ:
— Все здесь!
— А  как дела с этюдами на 

вымысел и воображение?
Это идет урок актерского ма

стерства в театральной студии 
при Томском драматическом 
театре, которая работает на об
щественных началах.

Кончена теоретическая часть, 
и руководитель начинает прово
дить специальные игры. В них 
будущий актер воспитывает 
внимание, тренирует память.

С увлечением постигают тайны 
сценического мастерства студий- 
цы„ .......  • ' ' ■ " • ■

Когда в конце прошлого сезо
на театр объявил о наборе моло' 
дежи в студию, в желающих не 
было недостатка, Поступило бо
лее ста заявлений.

После длительного отбора бы
ло принято шестнадцать наибо
лее одаренных. Из самодеятель
ных кружков пришли студентка 
университета Ирина Днепрова, 
инженер-электрик Соломон 
Выгон. Решили стать актерами 
швея Галина Сомова, художник 
Валерий Щумилкин и другие.

Четыре раза в неделю, вече
ром после работы и учебы, при
ходят они в театр. Многое пред
стоит усвоить молодым питом
цам студии. Ведь ее программа 
не отличается от программы те
атральных училищ.

На общественных началах пе
редают опыт молодым ведущие 
артисты и творческие работни- 

I ки театра.

Часто студийцев можно уви
деть на репетициях артистов те
атра, на обсуждении спектак
лей.

Через некоторое время они 
приступят к работе над отрыв
ками из пьес, будут участвовать 
в спектаклях. Впрочем, некото
рых из них томичи уже видели 
в последней премьере «Девять 
нераспечатанных писем», где 
студийцы участвовали в массо
вых сценах.

Программа студии рассчита
на на два года. По окончании ее 
некоторые выпускники будут 
приняты в труппу театра, ос
тальные станут руководителями 
самодеятельных драматических 
коллективов.

А пока учебный год лишь на
чался. Пусть он будет плодо
творным!

Ю. РЫ К У Н . ’
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Н О В О С Т И  
и з  В И Т А Я
ПЕКИН, 19 декабря. (ТАСС). 

Многие коллективы промышлен
ных предприятий и строек про
винции Шаньси досрочно завер
шили годовые планы. На месяц 
раньше срока выполнил план Тай
юаньский завод по производству 
электролитической меди. Коллек
тив этого завода добился сниже< 
ния себестоимости выпускаемой 
продукции на 5,51 процента и по
вышения производительности 
труда — на 7 процентов.

В Нанкинском сельскохозяйст
венном институте состоялся пер
вый выпуск студентов-заочников. 
За 6 лет учебы молодые специа
листы получили обширные теоре
тические знания.

450 студентов обучаются сей
час на заочном и вечернем отде
лениях института. Вечернее отде
ление готовит инженеров-элек- 
тротехников и машиностроите
лей, заочное — инженеров-строи- 
телей.

В субтропической провинции 
Гуандун и Гуанси-Чжуанском ав
тономном районе в этом году соб
ран богатый урожай риса. В 
этом году, сообщает агентство 
Синьхуа,, урожайность риса в 
среднем на 5—20 процентов вы
ше, чем в прошлом году.

Китайскими учеными разрабо
таны новые виды сельскохозяй
ственных машин для работы на 
заливных рисовых полях. В их 
числе тракторный четырехкор
пусный плуг, молотилка, полуме- 
ханизир о ванный водоподъемник 
и различные типы водяных насо-̂  
сов. Новый плуг, например, за 
восемь часов может обработать 
более пяти гектаров, то есть в 
40 раз больше, чем обычный.

Ш

шшшм ■

Соединенные Штаты Амери
ки. В Калифорнии на предприя. 
тиях «Локхид эйркрафт корпо- 
рейшн» состоялась забастовка, 
в которой приняли участие де
сятки тысяч рабочих. Трудя
щиеся требуют повышения за
работной платы, улучшения ус. 
ловий труда и признания прав, 
профсоюза.

На снимке: полицейские та
щат арестованного, которого, 
обвиняют в сочувствии бастую
щим. По утверждению агентства 
ЮПИ, он был позднее освобож
ден.

(Фото ЮПИ— ТАСС).
Itiaaiaaiaiaiaiiaaiiaia

НОВЫЙ „РАУНД"
НЬЮ-ЙОРК, 19 декабря. 

(ТАСС). Как сообщает агентство 
Ассошиэйтед Пресс, президент 
Кеннеди решил послать военную 
миссию в Конго» чтобы «срочно 
ознакомиться с нуждами воору
женных сил ООН в этой стране и с 
их способностью справиться с опас
ным усилением напряженности в 
этом районе».

Осведомленные лица заявили, 
передает АП, что не исключена 
возможность рассмотрения Соеди. 
ненными Штатами вопроса о по
сылке американских вооруженных 
сил в Конго «в  случае обострения 
кризиса».

Комментатор ТАСС Владимир 
Кузнецов в этой связи пишет:

Американское правительство, ви
димо. решило начать новый «ра
унд» в империалистической борьбе 
ей' Конго. О том, какое значение 
придает оно посылке этой военной 
миссии, можно судить хотя бы по

тому, что в состав миссии входят 
высшие офицеры и возглавляет ее 
генерал-лейтенант Л. Трумэн. В 
1956— 58 годах Л. Трумэн руко
водил американской военной мис
сией, которая навязала' Пакистану 
участие в империалистических аг
рессивных блоках.

Если до сих пор американские 
империалисты предпочитали дейст
вовать под прикрытием флага 
ООН, то теперь они намерены, ви
димо, дополнить операции войск 
ООН в Конго своими непосредст
венными акциями.

Новое решение американского 
правительства ясно говорит о том, 
что правящие круги США подумы
вают о прямом военном вмешатель. 
стве во внутренние дела Конго с 
тем, чтобы навязать «американ
ское» решение проблемы Катанги 

этого «золотого дна» Африки.

НА СЕССИИ ГЕНЕРАЛЬНСЙ 
АССАМБЛЕИ ОСН

НЬЮ-ЙОРК, 19 декабря. 
(ТАСС). На своем вчерашнем вечер
нем заседании Генеральная Ас
самблея ООН единогласно приняла 
совместный проект Декларации Со

ветского Союза и США о переклю
чении на мирные нужды средств и 
ресурсов, высвобождаемых в ре
зультате разоружения.

Западные державы препятствуют 
успеху переговоров о всеобщем 

разоружении

К Е Н Н Е Д И — М А К М И Л Л А Н
Переговоры на Багамских островах

ВАШИНГТОН, 19 декабря. Кор
респондент ТАСС М. Сагателян пе
редает: Второй день на Багамских 
островах продолжаются переговоры 
президента США Дж. Кеннеди с 
премьер-министром Англии Мак
милланом. Эта встреча, пишет сего
дня «Вашингтон пост энд тайме ге
ральд», рассматривается президен
том Кеннеди как «самая важная из 
всех его встреч с премьером Мак
милланом».

Согласно заранее опубликованно
му здесь Белым домом расписанию 
переговоров, первая встреча глав 
двух правительств должна была со
стояться только сегодня утром. Од
нако, вопреки расписанию, Кеннеди 
и Макмиллан беседовали' в течение 
часа во второй половине дня 18 де
кабря. Судя по сообщениям коррес
пондентов из Нассау, на этой 
встрече разгорелся спор о том, ка
кую проблему следует обсуждать 
в первую очередь.

Макмиллан, говорится по этому 
поводу в телеграмме агентства Рей
тер, «полон решимости добиваться

немедленного и тщательного обсуж
дения вопроса о ракетах «Скай- 
болт» как главной темы перегово
ров». Американская же сторона, 
продолжает агентство, настаивает 
на том, чтобы «преимущественное 
внимание на переговорах было уде
лено обсуждению того, что она на
зывает «опасным положением в 
Конго».

Таким образом, переговоры меж
ду Кеннеди и Макмилланом обеща
ют быть напряженными.

В этой связи весьма примеча
тельна сегодняпшяя передовая 
статья «Вашингтон пост энд тайме 
геральд». В ней газета обращается 
с  тревожным призывом к руководи
телям двух «великих союзников» о 
том, что, независимо от проблем, 
какие они обсуждают, во главе по
вестки дня их встречи должен всег
да стоять вопрос об англо-американ
ском единстве. «Ничто до сих пор 
не смогло разрушить этого единст
ва. Однако это не означает, что ни
что не сможет разрушить его», — 
многозначитс%>но заявляет газета.

Расисты мстят Мередиту
НЬЮ-ИОРК, 20 декабря. 

(ТАСС). «Со мной обращались, как 
с собакой»,—-так Джеймс Мередит 
—  единственный негр-студент уни
верситета штата Миссисипи оха
рактеризовал издевательства и 
унижения, которым он подвергся в 
городке Косиаско в штате Миссиси- 
•пр. Здесь в доме престарелых роди
телей Мередит провел минувший 
выходной день, ___

Куда бы ни шел Мередит, всюду 
за ним следовала полицейская ма
шина. В конце концов, под предло
гом нарушения правил уличного 
движения он был арестован. В по
лицейском участке, как рассказы
вает Мередит, его всячески запуги
вали и издевались, И это не являет
ся чем-то из ряда вон выходящим в 
США. Оно, по словам Мередита, 
характерно для отношения к неграм 
в штате Миссисипи.

V С п у т н и к - щ  т у р м а н
НЬЮ-ИОРК, 19 декабря. 

(ТАСС). С ракетного полигона в 
штате калифорния вчера был за
пущен спутник «Транзит-5 А », 
предназначаемый для навигацион
ных целей.

Это — первый из четырех спут. 
ников, при помощи которых Соеди
ненные Штаты планируют ориен
тировать в океане корабли и под
водные- лодки в условиях любой 
погоды.

ЕЩЕ ОДИН ШПИОН В НЕБЕ?
НЬЮ-ИОРК. 19 декабря. 

iTACC). Вчера с мыса Аргуэльо 
Соединенные Штаты запустили но
вый секретный спутник. Предста

витель ВВС отказался сообщить 
что-либо. о • спутнике, передает кор
респондент агентства ЮПИ.

ЖЕНЕВА, 19 декабря. (ТАСС), 
На. очередном . пленарном . заседа. 
НИИ Комитета 18 государств по 
разоружению сегодня выступили 
представители Румынии, США, 
СССР, Швеции, Канады и Чехо
словакии.

Представитель Советского Сою
за С. К. Царапкин критиковал под. 
ход Соединенных Штатов к воп
росам разоружения. Суть этого 
подхода, сказал он, сводится к 
двум основным выводам. Во-пер
вых, СШ А по существу отказыва
ются предпринять шаги, направ
ленные на устранение опасности 
ядерной войны. Во-вторых. США 
пытаются навязать другим участ
никам переговоров такие условия, 
которые отвечают военным инте
ресам Соединенных Штатов, а дело 
разоружения дискредитируют.

В противоположность Западу, 
продолжал С. К. Царапкин, Совет
ский Союз и другие социалистиче
ские страны со всей определенно, 
стью высказываются в пользу не
медленной ликвидации опасности 
возникновения ядерной войны и 
выдвигают конкретные предложе
ния в этом направлении.

Односторонний подход западных 
держав к вопросам разоружения, 
их стремление использовать пере, 
говоры о разоружении в целях, ос
лабления обороноспособности ми
ролюбивых государств особенно на. 
глядно обнаруживается в вопросе о 
ликвидации иностранных военных 
баз на чужих территориях. Ино
странные военные базы на чужих 
территориях всегда были и остают
ся очагами агрессии, средством 
подавления свободы и независимо.

сти народов, опорными пунктами 
империалистической политики. Со
ветский Союз как государство, за
ботящееся о поддержании всеоб. 
щего мира и- безопасности всех на
родов, не может мириться с тем, 
чтобы в мире сохранились опасные 
очаги войны. И когда мы выступа
ем против иностранных военных 
баз и требуем! их ликвидации, мы 
боремся не только за нашу собст. 
венную безопасность, мы боремся 
за безопасность всех стран, всех 
народов мира.

Советский Союз, заявил в за
ключение С. К. Царапкин. будет 
добиваться договора о всеобщем и 
полном разоружении. он всегда 
держал и держит широко открытой 
дверь для достижения взаимопри. 
емлемого соглашения.

Передача индийских 
военнопленных

ПЕКИН, 19 декабря. (ТАСС). 
Вчера китайские пограничные отрд  ̂
ды в Тибете освободили в Дирангц- 
зуне_^еще 368 раненых и больных 
индийских военнопленных, сообща
ет агентство Синьхуа. Представите
лям индийского Общества Красного 
Креста были переданы также 11 
трупов индийских военнослужащих, 
умерших от тяжелых ран.

Одновременно представители ин
дийского Общества Красного Кре
ста передали работникам Общества 
Красного Креста КНР более 2 ты
сяч посылок для доставки индий
ским военнопленным.

ЗаявлеЕие 
Б. Гупты  

в индийском 
парламенте

ДЕЛИ, 19 декабря. (ТАСС). 
Член центрального секретариата 
Коммунистической партии Индии 
Бхупеш Гупта выступил в парла
менте с заявлением, в котором вы
ражается сожаление и удивление 
по поводу того, что коммунисты
— депутаты парламента продолжа. 
ют подвергаться арестам и тюрем- 
нo^ry заключению без суда и след
ствия. Эти аресты, сказал он, пред
ставляют собой прямое наступле. 
ние на главную оппозицию в Индии 
и противоречат здоровой парла
ментской практике.

Бхупеш Гупта далее добавил, 
что, кроме депутатов парламента
— членов КПИ, под стражу взяты 
40 коммунистов— членов законода
тельных собраний штатов и 12 
членов территориального совета 
Трипуры.

Ц ентральный исполнительный 
комитет К П И , сказал он, в своей 
последней резолю ции сделал  в 
этой связи представление ' прави. 
тельству и потребовал освобожде
ния арестованных.

Необычное 
явление природы

КАИР, 20 декабря. (ТАСС). В 
течени^е двух дней в странах Ближ- 
него Востока бушует сильнейшая 
песчаная буря. Таких бурь не виде
ли здесь в течение многих лет.

Прервано воздушное, морское, 
ав,томобильное и железнодорожное 
сообщение между странами Ближ
него Востока. Штормовой ветер, 
дуюшщй со скоростью 140 километ
ров в. час, несет облака пыли и пес
ка. Видимость практически равна 
нулю. ;

Два дня закрыт Каирский аэро
порт, остановилось движение по 
Суэцкому каналу. 30 судов из раз
ных стран ожидают здесь конца бу
ри. Порты Бейрута, Порт-Саида, 
Александрии и Суэца закрыты. 
Песчаные дюны образовались на 
дорогах Египта, Иордании и стран 
Аравийского .полуострова. Движе
ние на них полностью останови 
лось.

Во всем районе стоит необычай
ная для зимы жаркая погода. В 
Бейруте, например, температура 
достигала вчера 28 градусов по 
Цельсию. ...

И ЗВЕЩ ЕН Й Й
21 декабря, в 5 час. 30 минут 

вечера, в Доме политического про
свещения (г, Томск, пер. Коопера
тивный, 5) состоится лекция для 
партийного, советского и хозяйст
венного актива по теме: «Развитие 
общественных отношений в период 
развернутого строительства комму
низма».

V
22 декабря, в 5 часов вечера, в 

Доме офицеров проводится занятие 
университета музыкальной культу
ры. Тема: «Русский классический 
романс».

НОВЫЙ СЕЛЬСНОХОЗЯЙСТВЕ ННЫЙ
МУРНАЛ

В Москве с января 1963 года б г  
дет выходить общесоюзный журнал 
«Колхозно-совхозное производство». 

Он создан на базе журнала «Колхоз
ное производство».

Главная задача нового ежемесяч
ного издания —  обобщение и пропа
ганда передового опыта колхозов и 
совхозов нашей страны. Много вни
мания будет уделяться освещению 
деятельности территориальных про
изводственных управлений.

Помимо освещения вопросов раз
вития отечественного сельского хо
зяйства, журнал будет систематиче
ски знакомить своих читателей с пе
редовым опытом стран социалистиче
ского лагеря, а также с новостями 
науки и практики сельского хозяйст
ва зарубежных стран.

Подписка на новый журнал прово
дится без ограничения.

(ТАСС ).

Н О В Ы Й  Т Е А Т Р  
Н А Р О Д Н О Г О  Т В О Р Ч Е С Т В А

В Томске при клубе электромеха
нического завода открылся театр на
родного творчества.

Театр создан для популяризаций 
достижений артистов-любителе^. На 
его сцене будут выступать лучшие 
коллективы художественной самодея
тельности городов и районов области.

Всей деятельностью руководит ди
ректорат, который возглавляет ассист 
тент кафедры высшей математики!

Томского института радиоэлектроники 
и электронной техники тов. Вендер- 
ский. Создан также художественный 
совет во главе с директором Дома 
ученых тов. Пойзнером.

Почетное право первым выступить 
на сцене нового театра было предо
ставлено театру миниатюр при Доме 
ученых. Первые зрители тепло при
няли выступление первых актеров 
народного театра.

В концерте вЬютупают педагоги
в  Межсоюзном, клубе облсов- 

профа состоялся концерт дет
ской музыкальной школы 
г. Томска. Концерт был не
сколько необычным. В нем при
няли участие не ученики, а пе
дагоги.

Исполнялись произведения 
зарубежных и русских класси
ков, а также советских компо
зиторов и ' русские народные 
песни.

— Такие выступления будут 
способствовать повышению 
культуры преподавания и ис
полнительского мастерства пе
дагогов, —  говорит директор 
школы Юрий Владимирович 
Уваров. — В январе группа уча. 
щихся поедет с концертами в 
детские музыкальные школы 
г. Асино и села, Пышкино-Тро- 
ицкое.

Ю. ЛЕО Н ТЬЕ В .

Матч в Сайт-Яго
САНТ-ЯРО, 20 декабря. Сбор

ная олимпийская команда СССР по 
футболу начала выступления в Чи
ли. Вчера здесь она сыграла вни

чью — 0:0 с командой «Универси- 
дад католико».

На матче присутствовали 40 ты
сяч зрителей.

В И К Т О Р  К О Р Ч Н О Й -  
Ч Е М П И О Н  С С С Р

ЕРЕВАН;. 19 декабря. (ТАСС). Зва
ние чемпиона СССР по шахматам 
.завоевал гроссмейстер Виктор Корч

ной. Сегодня В посяеднёй, 19-м туре 
он сыграл вничью с Арониным И 
набрал 14 очков.

НА ЛтВРМ^ МЕСТЕ- 
Т. ЗАТУЛОВСКАЯ

Й11РА, 19 дейабря. ffAldC). Сё1чйс 
стали ясны полные итоги женского 
шахматного турнира.

Бакинка Татьяна Затуловская за
няла первое место с результатом 
13 очков из 19 возможных. Ее про
игрыш в первом туре москвичке 
А. Кушнир оказался единственным.

‘Йгодня вёчером в Рижском ок
ружном Доме офицеров на торжест
венном закрытии чемпионата заме
ститель председателя Совета Мини
стров Латвийской ССР В. М. Кру- 
минь вручил международному Mai- 
стеру Татьяне Затуловсьюй приз, за 
лучший результат в турнире.

ПО ГО Д А

По сообщению Томского гидро
метеорологического бюро, 21 декаб
ря по Томской об.пасти ожидается 
облачная погода с прояснениями, 
местами снег, метель, ветер юж
ный. 7 — 12 метров в секунду, тем
пература О— 5 градусов мортза.

22— 23 декабря по Томской об

ласти— облачная погода с проясне
ниями. временами осадки, ветер 
южный, 5 — 10 метров в секунду, 
температура ночью 5— 10, днем — 
0 — 5 градусов мороза.

Редактор В. А . К УЗ Ь М И Ч Е В .

т о м с к и й  Д РА М А Т И Ч Е С К И Й  
Т Е А Т Р

21 декабря — «Девять нераспе
чатанных писем».

Начало спектакля в 7 час. 30 
мин. вечера.

СЕГОДНЯ В КИНОТЕАТРАХ:
Широкоэкранный кинотеатр 

«Октябрь». Голубой зал— «Греш. 
ннца» — 9-50, 11-30. 1-10, 2-50, 
4-30, 6-10, 7-50, 9-30. Дети до 16 
лет не допускаются. На удлинен
ном сеансе демонстрируются филь
мы: «Случай с художником», «Иг 
рает Ван Клиберн», «Копровщи- 
на». Зеленый зал — «Грешница» 
— 12-40, 2-20, 4, 5-40, 7-20, 9. 
10-40. Для детей — «Волшебный 
цветок» — 9-30, 11.

Кинотеатр имени М. Горького. 
Широкоэкранный зал — «Сигналы 
над городом» —  10, 11-45, 1-30
3-15, 5, 6-45, 8-30, 10-15.
Большой зал — «Грешница» — 
9-30, 11-05, 12-40, 2-20, 4, 5.35, 
7-10, 8-45; 10-20. Дети до 16 лет 
не допускаются.

Кинотеатр детского зрителя — 
;«Кто сказал «мяу», «Мирко-неви- 
димка», «Дуэль», «Все работы хо
роши, выбирай на вкус» —т 9-30. 
«Улица младшего сына» —  10-45,

12-35, 2-25. «Кубок меняет ад. 
рес», «Спортивная юность», «На 
манеже юности» — 4-15. «Спор- 
сииная гимнастика» (для женщин), 
«Спортивное плавание» 5-15, 
«Дни любви» — 6-1,5. 8-10, 10-05.

Кинотеатр имени'' И. Черных. 
Большой зал — «Грешница» — 
9-20, 11, 12-40, 2-20, 4, 5.40,
7-20, 9, 10-40. Дети до 16 лет не 
допускаются. Малый зал— «Рокко 
и его братья» (первая серия) — 
12-40, 4, 7-20, 10-40, (вторая серия) 
— 2-10, 5-30, 8-50. Дети до 16 лет 
не допускаются. Для детей — 
«Баллада о солдате»;—9-10, 10.50.

Дом культуры энергетиков — 
«Опасный возраст» —  5 час.
«Футболисты» — 3 час.

Клуб железнодорожников стан
ции Томск-П —  «Чудак-человек» 
— 4, 6. 8. 10.

Дом культуры завода «Томка, 
бель» — «Столь долгое отсут
ствие» — 4-30, 6.30, 8-30.

Пятница, 21 декабря
18.30. «Русская классическая и 

советская драматургия на экране».
Сцены из пьесы А. М. Горького 
«Варвары». 20.35. «От, Москвы до 
окраин». Обозрение телевизион
ных новостей. 20.50. Кинокомедия 
«Все, золото мира».

^□□□□□□□□□□□□□□□□□□□□□□апапаоаааааапааааааоааапоааааааапааоааоааоооааоао
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g ЭНЕРГОСБЫТ «ТОМСКЭНЕРГО» напоминает всем потреби- g 
° телям электроэнергии о необходимости погашения имеющейся g 
g за ними задолженности за электроэнергию до 30 декабря с. г. g
□ Согласно существующему положению, потребители, не пога- □ 
g сившие задолженность, отключаются от электросети без особого □
□ на то предупреждения. °
g Врученное потребителю извещение на оплату электроэнер- g
□ ГИИ должно быть оплачено в 5-дневный срок. g
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о т 40 ДО 10.000 РУБЛЕЙ
МОЖНО ВЫ ИГРАТЬ ПО ГОСУДАРСТВЕННОМУ 

3-процентному ВНУТРЕННЕМУ  
ВЫИГРЫШНОМУ ЗАЙМУ

По 3-процентному займу ежегодно проводится шесть основных 
тиражей; 30 января, 30 марта, 30 мая, 30 июля, 30 сентября, 
30 ноября и один дополнительный тираж — 30 сентября каждо
го года.

На выпущенные в обращении 16 разрядов займа разыгры-

Размеры выигрышей
Разыгрывается 

в каждом 
основном тираже

Разыгрывается в 
каждом дополни
тельном тираже

10.000 рублей 16

5.000 рублей 32 80
2.500 рублей 80 400
1.000 рублей 400 1280

500 рублей 1280 12800
100 рублей 11200 36800
40 рублей 123008 132624

Итого 136000
Общая сумма выигрышей 
в рублях 7440320

184000

18224960

Выигрыши, выпавшие в основных тиражах, выплачиваются 
по облигациям независимо от срока приобретения их в сберега
тельных кассах.

Выигрыши, выпавшие в дополнительных тиражах, выплачи
ваются по облигациям, приобретенным не менее чем за девять 
месяцев до срока дополнительного тиража и имеющим при себе 
соответствующий талон на получение выигрыша.

До 31 декабря 1962 года включительно облигации займа 
продаются с талоном № 16, дающим право на получение выиг
рыша в 16-м дополнительном тираже, который состоится 30 сен
тября 1963 года.

Облигации займа свободно продаются и покупаются сберега
тельными кассами.

Приобретайте облигации 3-процентного займа с талоном № 16!
Управление гострудсберкасе 

.. ............  J я госкреднта Томской области.

Ректорат, партийное бюро, 
местный комитет Томского пед
института выражают соболезно
вание Малыхиной Кларе Федо
ровне по поводу смерти ее от-

К О ЛМ А К О В А  
Федора Николаевича.

Коллектив кирпичного заво
да №  3 выражает глубокое со
болезнование главному инжене
ру завода тов. Гуткевичу Нико
лаю Викторовичу по поводу 
смерти его матери

ГУТ К ЕВИ Ч  
Марии Захаровны.

Томскому отделу института 
«Энергосетьпроект» требуются для 
проектирования подстанции инже
неры и техники: электрики, смет
чики, сантехники, специалисты по 
воздушному и масляному хозяйству 
подстанций, инженеры —  релей- 
щик в связисты.

Обращаться: г. Томск, проспект 
имени Кирова. 36, отдел кадров.

Здесь же требуются счетовод- 
кассир и бухгалтер материальной 
группы.

Гр^н' Борцов Михаил Родионович, 
проживающий в г. Томске, переулок 
Путевой, 39, возбуждает дело о рас^ 
торжении брака с гр-кой Борцовой 
Клавдией''■ Алексеевной, проживаю
щей в г. Кемерово.

Дело будет рассматриваться в на
родном суде г. Томска.

Гр-н Старостенко Гавриил Гавриило
вич, проживающий в г. Томске, прос
пект имени Фрунзе, 53, возбуждает 
дело о расторжении брака с гр-кой 
Старостенко Балентиной Николаев
ной, проживающей в г, Томске, пере
улок Курский. 35.

Дело будет рассматриваться в иа- 
родном суде г. Томска.

Гр-ка Сапегина Елизавета Андреев
на, проживающая в г. Томске, пере
улок Соляной. 24, возбуждает дело о 
расторжении брака о гр-иом Са'пеги- 
ным Сергеем Марковичем, проживаю
щим в г. Томске, проспект имени 
Фрунзе, 218.

Дело будет рассматриваться а на-, 
родном суде г. Томска.

Аппес пепакпии' гор Томск проси, им. Ленина, 66. телефоны: редактора —  37-37, заместителя редактора —  51-75, ответ, секретаря —  31-19, секретариата —  42-40, отделов: партийной жизни —  37*77 я 42-44, пропаганды —  47-45. 
советского -строительства —  42-44 вузов, школ я культуры — . i42-46, сельского хозяйства - -  37-39, промышленного —  37-75, писем —  37-38 и 31-47, ввформацяв —  51-61, зам, аав. вздательствош —• 52*23, бзгхгалтерва в отдела

объявлений —  37-36, стенографистки <—  52-02,
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